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ОПЫТ МАСТЕРОВ ЭКОНОМИИ- 
В М А С С Ы

Ооциадиетзгческро соревнование за
сверхплановые накопления принимает в ва
шей щюмьгпиенвоети все больший раз
мах. Товар®щ Молотов в  своем іокладе 
о 31-й  годовщине Великого Октября под
черкнул, • что общая сверхплановая эконо
мия от снижения стоимости промышлен
ной продукции составила за девять меся
цев этого года свыше 4 миллиардов 
рублей. Развернувшееся соревнование, 
сказал товарищ Молотов, позволяет на
деяться, что эта сумма увеличится к юж- 
пу года по крайней мере в полтора раза.

Работник® промышленности, транспорта 
и строек Советской Грузни активно уча
ствуют в соревновании за  сверхплановые 
накопления. Взяв в  письме товарищу 
Сталину обязательство дать в 1948 году 
155 миллионов рублей сверхплановых 
накоплений, он® уверенно идут в  этой 
пели. Изыскиваются и вводятся в  дей
ствие новые богатые производственные 
резервы. Тысяч® людей настойчиво рабо
тают нал тем, чтобы, на основе лучшей 
организации производства, сберечь государ
ству ка® можно больше сырья, материалов, 
топлива, электроэнергии, денежных средств, 
необходимых зля дальнейшего, еще более 
мощного под’ема вашего народного хозяй
ства.

Предприятия  и стройки принимают сей
час новые обязательства в честь ХГѴ 
с'ее да КП(б) Грузии. Борьба за экономию, 
ва новый рост сверхплановых накоплений 
занимает в  этих обязательствах, одно из 
основных мест- Рабочие, инженеры, тех
ники. служащие обязуются в декабре и 
январе, путем дальнейшей мобилизации 
резервов производства, дать дополнитель
но новые миллионы рублей сверхплановых 
накоплений. Выполнение этих обяза
тельств поможет еще лучше, успешнее 
завершить третий и начать четвертый гол 
послевоенной пятилетки.

Говоря о необходимости «соблюдать ре
жим экономии, не допускать излишеств, 
беречь советскую копейку», товарищ Мо
лотов отметил, что «сознание важности 
эти х  простых  задач проникло теперь в 
самые широкие круги советских людей».

Ка® и  во всяком деле, люд®, кадры 
решают успех и борьбы за экономию, за 
сверхплановые накопления. Тысячи я 
гысяч® передовиков показывают в этой 
всенародной борьбе замечательные при
меры, О-ии зорко стоят на страже 
народного добра, каждой советской копей
ки, по -государственному подходят к рас
ходованию материальных средств, стре
мясь с наименьшей и наилучшей затра
той сил, времени, сырья н материалов 
дать ка® можно больше п р о д у к ц и я , Э т и -  
мп людьми д в и ж у т  горячие патриотиче
ские чувства. В борьбе за экономию, за 
сверхплановые накопления раскрывается 
е новой силой величие простого советско
го человека, беспредельно любящего свою 
сошалистическую Родину, заботящегося о 
ее блате, могуществе, процветании.

На предприятиях и стройках Грузни 
выдвинулось в последнее время немало 
передовиков борьбы за сверхплановые н а
копления. Это —  подлинные мастера эко
номной выоокопроизво .тигельной, рента
бельной работы. Среди них—люди самых 
различных профессий, рабочие и работ
ницы, младшие и средние командиры про
изводства. Они накопили цеинейший 
опыт. Нет нужды доказывать, как важно 
сейчас широк» распространить этот оиъгг, 
чтобы вовлечь в борьбу за экономию, за 
сверхплановые накопления еше более ши- 
вош е массы работников промышленности,
транспорта и строек.

По Советскому Союзу

В минувшем месяце «Варя Востока» 
показала в ряде материалов, в чем со
стоят опыт мастеров экономии, выдвинув
шихся на различных участках индустрии. 
Отдельные передовики сами рассказали 
на страницах газеты, как они добиваются 
экономии сырья, топлива, электроэнергии, 
рабочего времени, внося свой вклад в 
общенародную борьбу за сверхплановые 
накопления-

Члатурский горняк то®. Горгадэе, 
тбилисский обувщик тов. Гамкрелвдзе, су
хумская табачница тов. Молчанова, строи
тель Руетавп тов. Моиадиришвили, кута
исская ткачиха тов. Пиватяе и другие 
мастера экономии разными методами и 
приемами решают своя задачи. Но всех 
этих людей об'единяет одна общая черта 
— пытливый, новаторский подход к  де
лу, хозяйская забота о лучшем использо
вании каждой советской копейки. Плоды 
экономной работы этих передовиков на
глядно видны всем. Благодаря тому, что 
закройщик тов. Гамкрелтгззе за десять 
месяцев нынешнего года сэкономил 
5.267 квадратных дециметров кожи, 
фабрика модельной обуви, на которой он 
работает, смогла дополнительно выпустить 
265 пар обуви, то-есть получить немало 
тысяч рублей прибыли. 63 7 .0 0 0  папирос 
за десять месяцев этого года дала допол
нительно, благодаря бережному расходо
ванию табака и гильз, стахановка Сухум
ской табачной фабрики" тов. Молчанова. 
Таких примеров много. Их будет еще 
больше, если партийные, хозяйственные, 
профсоюзные и комсомольские организации 
шире распространят опыт мастеров эко
номии среди всех рабочих и работниц, 
всех командиров производства.

Мастера экономии — это люди, про
шедшие хорошую производственно-техни
ческую выучку. Надо поэтому лучше ор
ганизовать обучение и повышение квали
фикации рабочих и работниц, сообщать 
им в процессе учебы навыки бережливо
сти в работе. Такая хорошая форма уче
бы, как стахановские ш коля, может 
быть с успехом использована зля распро
странении опыта мастеров экономии. 
Важное значение имеет хорошо налажен
ный учет экономии не толыкл по каждому 
цеху, участку, бригаде, но и по каждому 
ставку. На ряде обувных фабри®, на 
.дитейно-мехашгческои заводе и других 
предприятиях Тб плис* заведены отшввме 
счета экономии или листки экономическо
го расчета работы стахановца. 5>го хоро
шее дело надо порекомендовать и другим 
предприятиям. Оно способствует большой 
наглядности и гласности в соревновании.

Одшт мастеров экономии — «яипиюѳ 
средство борьбы с расточителями; мастера 
экономии без всяких «секретов», без вся
ких дополнительных затрат, простыми, 
воем доступными методами показывают, 
чего можно добиться бережливость» • ва 
каждом участке производства.

Мастера экономии есть во всех отрас
лях производства- Надо растить этих лю
дей, продвигать изо дня в день их опыт 
в массы. 'Режим экономии—постоянный 
метод социалистического хозяйствования. 
Следовательно, и распространение передо
вого опыта борьбы за экономлю—это ве 
кампании, а постоянный и важнъгп уча
сток работы наших партийных и хозяй
ственных организаций.

Ознаменуем наступление четвертого, 
завершающего гота послевоенной сталин
ской пятилетки и предстоящий XIV с’езд 
Ш б )  Грузии новым поз’емом еоревяева- 
ния за экономию, за сверхплановые на
копления!

Издание произведений 
С. М. Кирова

Произведения С. М. Кирова, пользую
щиеся большой популярностью, изданы в 
СССР на 17 языках, в том числе на 
азербайджанском, грузинском, эстонском, 
латышском, чувашском.

К 14-й гозовшине со дня гибели пла
менного трибуна революции выпущены но
вые издания кировских произведений. В 
Ленинграде вышел сборник докладов и ре
чей С. М. Кирова «О социалистическом 
преобразовании сельского хозяйства Ленин
градской области». Новые издания киров
ских статей и речей вышли на напио- 
н алы т’Х языках в Казани и Горво - Ал- 
тайеке.

Общий тираж произведений С. М. Ки
рова, выдержавших 76 изданий, состав
ляет 2 .9 2 2  тысячи экземпляров. (ТАСС).

Новый колхоз 
имени С. М. Кирова

ВЕЛИКИЕ ПОСТЫ (ЛЬВОВСКАЯ ОБ
ЛАСТЬ), 30 ноября. (ТАСС). Хлеборобы 
Великомостовского района тепло отмечают 
память Сергея Мироновича Кирова. Аги
таторы, сельские лекторы ознакомили тру
довое крестьянство с жизнью и револю
ционной деятельностью выдающегося ре
волюционера-большевика.

Накануне годовшины в селе Боровое 
организовался новый колхоз. Крестьяне 
единодушно решили назвать его именем 
С. М. Кирова.

Участники Всесоюзного 
автопробега в Минске

МИНСК, 29 ноября. (ТАСС). Сегодня в 
столицу Белоруссии прибыла к о л о т а  ма
шин испытательного пробега, состоящая 
из шести автомобилей тина «Победа». Ру
ководитель пробега Д. П. Великанов со
общил корреспонденту ТАСС;

— Из Москвы машины прошли черев 
Ленинград—Таллин—Ригу — Каунас. Они 
покрыли расстояние в  2 .200  километров
— более одной трети всего нуги. Этот 
отрезок дороги был сравнительно легким. 
Нам предстоит пройти еще 4 тысячи ки
лометров. Испытания проходят успешно, 
автомобили находятся в техничегкн ис
правном состоянии. Впереди: Киев—Ки
шинев—Одесса. Финиш пробега состоится 
17 декабря в Москве.

Всесоюзный шахматный 
чемпионат

30 ноября доигрывались неоконченные 
партии предыдущих туров, а также были 
сыграны пропущенные партии: Рагозин—  
Панов, ^ронин —  Бронштейн и Толух 
Алаторпев. _ ____

К он стан ти н оп ольски й  вы и гр ал  у Коре
ев, Толуш у Алаторпев а. Партин Котов
—  Фурман, Иливинкий —  Авербах, Флор
—  Иливинкий, Рагозин —  Панов зажон- 
чляись вничью. Партия Аронин —  Брон- 
зггейн отложена.

После 12 туров впереди идет гроссмей
стер Котов, имеющий 9 очков из 12.

1 декабря на турнире день отдыха, 
2 декабря играется 13 тур чемпионата.

(ТАСС).

Донбасс. Восстановленная шахта №  І-бис имени Сергея Тюленина в Краснодоне обо
рудована новейшими механизмами по добыче я транспортировке угля. На снимке: общий
вид шахты имени Сергея Тюленина. Фото Л . Леснухина. Фотохроника Т А С С

Лучший совхоз Советского С ою за
ПАЙЗЕ (Эстонская ССР), (ТАСС). 

28 ноября. Сегодня в совхозе «Удева» сос
тоялось торжественное собрание, посвящен
ное присуждению коллективу переходящего 
К г а т г о  Знамени Совета Министров 
СССР и ВЦСПС. Этой высокой награды 
коллектив совхоза удостоился за отлич
ные показатели, достигнутые во Всесоюз
ном соревновании совхозов за 3-й квартал.

Совхоз «Удева»—'Крупнейшее животно
водческое племенное хозяйство Эстонской 
ССР. Здесь* выращивается высокопродук
тивный скот . эстонской, голланкжо- 
фризской и других пород. Годовой план 
развития поголовья крупного рогатого 
скота выполнен на 107 процентов. Почти 
в 3 раза перевыполнено задание по раз
витию поголовья свиней.

Растет продуктивность молочного стада. 
В прошлом году совхоз получил в  среднем 
от каждой фуражной коровы 3 .970  кило
граммов молока. С начала нынешнего го
да уже надоено по 4 .644  килограммов. 
Работники совхоза обязались к концу го
да достигнуть среднего удоя ва каждую 
фуражную корову по 5 .400  килограммов 
молока.

Совхоз получил высокий урожай ово
щей, зерновых и технических культур. 
Озимый сев проведен в сжатые сроки и 
на высоком агротехническом уровне.

В ответ на высокую опеегау их труда 
работники совхоза дали слово образцово 
провести зимовку скота, полностью сохра
нить все поголовье и дать до кон
ца года 400  тысяч рублей сверхплановых 
накоплений.

Новый облик белорусской деревни
МИШЕ, 30’ ноября. (ТАОСТ). К 30-летию 

Белорусской СОР тысячи семей колхозников 
вселились в новые дома. Закончилось вос
становление белорусских деревень. В них 
уже сооружено 365 тысяч новых благо
устроенных жилъгх домов.

Липо белорусского села изменилось ко
ренным образом. Дореволюционные дере
веньки с узкими, кривыми уличками, под
слеповатыми, вросшими в землю избами, 
крытыми соломой, застраивались стихий
но, скученно.

Белорусские архитекторы разработали 
за последние годы многочисленные и раз
нообразные варианты планировки села. По 
их проектам строится сейчас 1.290 колхоз
ных селений. В облик новой колхозной 
деревни органически входят здания клуба, 
школ, больницы, детских садов и яслей, 
сельсовета и  правления колхоза, электро
станций, водонапорной башни. Составной 
частью новой деревни являются хозяй
ственные деоры, фермы и подсобные пред
приятия колхозов. В каждом селе создастся 
общественный центр —  площадь, ва кото

рой располагаются здания сельсовета, клуб, 
почта, магазины. К площядог ведут прямые, 
широкие улицы, обсаженные деревьям®. 
Перец фасадами просторных, о большим® 
окнами домов, крытых железом или шифе
ром, —  паліиеадиикн с изящной оградой. 
В глубине двора —  хозяйственные построй
ки, сад. Дома богато украшены резьбой —  
колхозные мастера, работающие в содру
жестве о архитекторами, в старинный бе
лорусский узор внесли новые мотивы.

По такому плану застраиваются еела. 
возрожденные после войны из пепла и 
руин. По своему архитектурному облику 
они приближаются к поселкам городского 
типа. Многие общественные здания соору
жаются из кирпича. В новых домах имеет
ся по две, три, четыре светлых комнаты, 
отдельная кухня, прихожая.

Начаты работы по благоустройству воз
рожденных деревень. Тротуары, мощеные 
улицы, водопровод, парки, скверы, сады 
становятся неог’еилемой частью нового 

I колхозного сева.

Подготовив к выборам 
народных судов

АЛМА-АТА. В Казахстане развернулась
подготовка к выборам народных судов . В 
колхозах, на предприятиях, среди живот
новодов - отгонщиков работает свыше 120 
тысяч агитаторов. Они раз ясняют Поло
жение о выборах, проводят беседы о 
Сталинской Конституции и Конституции 
Казахской ССР.

Местные Советы уточняют границы ок
ругов, составляют списки избирателей.

УЛАН-УДЭ. В городах и аймаках рес
публики идет деятельная подготовка к  вы 
борам народных судов.

В отдаленные аймаки избирательная ид- 
тература доставлена -на самолетах. Аги
таторы вышли на лыжах в дальние стой
бища для проведении бесед среди животно
водов.

КУРСК. В области предстоит избрать 
90  народных судей и более 6 тысяч ваг 
родиых заседателей. В городах и ееяах 
сейчас идет деятельная подготовка к  вы 
борам. ______
, Исполкомы райсоветов утвердили состав 
счетных комиссий, выделили своих упол
номоченных. В области организуется 2 .925  
избирательных пунктов. Для них отведе
ны  , просторные, хорошо оборудованные по
мещения.

Подготовка к  выборам проходит в  <*н 
гтановке большой политической активно
сти трудящихся.

СТАЛИНГРАД. В городах и сеж и  обла
сти е каждым днем ширится подготовка я  
выборам народных судов, которые состо
ятся 16 января 1949  года. Созданы и з
бирательные округа. Во многих мостах 
уже закончено составление списков изби
рателей и определено количество избира
тельных пунктов

Во многих райопах состоялись ебщив 
собрания колхозников, рабочих и служа
щих, посвященные выборам.

Более 30 тысяч агитаторов принимав» 
участие в раз’яснении трудящимся «По
ложения о выборах народных судов», про
водят беседы о Сталинской Конституции я  
по докладу В. М. Молотова «31-я годов
щина Великой Октябрьской социалистиче
ской революции».

„Великая речная держ ава4*
Издательство Министерства речного фло

та СССР выпустило в свет книгу Г. Куб- 
лицюого «Великая речная держава». Со
бранные в ней материалы рас,сказывают 
об история отечественного речного транс
порта с древнейших времен до наших дней. 
Как известно, первые в мире теплоход, 
электроход, танкер были созданы на на
ших реках.

За годы сталинских пятилеток страна 
обогатилась каналами, мощным флотом, 
нервоклассными портами, став великой 
речной державой.

Послевоенная пятилетка усилит и улуч
шит использование внутренних водных пу
тей, еше более поднимет их значение в 
народном хозяйстве.

Книга иллюстрирована репродукциями и 
документальными фотографиями.

(ТАСО,

Члены датсной культурной делегации 
о поездке по Советскому Сою зу

КОПЕНГАГЕН, 30  ноября. (ТАОС). В Ко- 
ютгаген возвратилась из поездки по Со
ветскому Союзу датская культурная деле
н и и .  В заявлении, сделанном представи- 
гѳлям ко®еигагейской печати, руководитель 
делегации профессор Карсте Ховг выразил 
удовлетворение результатами поездки, от
метив, что делегатам была предоставлена 
возможность ознакомиться со всем тем, что 
их интересовало, и получить представление 
о различных сторонах жизни советского 

народа.
Делегация побывала в Москве, Тбилиси, 

Киеве, Харькове и Ленинграде.
«Восстановление народного хозяйства 

СССР, —  сказал член делегации Ханс 
Кщ)Кі —  щ ет гигантскими темпами. Это 
касается как промышленности, так  и жи
лищного фонда».

«Таково же положение и в сельском 
хозяйстве, —  заявил профессор-агроном

Милътерс. —  В колхозах, которые мы по
сетили, мы видели огромные, хорошо обра
ботанные поля. Все необходимые построй
ки такж е были восстановлены. В отличие 
от многих других стран в Советское Сою
зе  полностью обрабатываются те земли, 
которые обрабатывались до войны».

«Знакомство с советским театральным 
искусством, —  заявил режиссер Самуил 
Бесеков, —  открыло для меня новые пер
спективы. Искусство в Советском Союзе 
не преследует только развлекательные пе
ли, как в Западной Европе. Оно является 
частью общей борьбы за повышение жиз
ненного уровня масс, за приобщение их к 
культуре».

Все делегаты отметили, что они приобре
ли много знаний о Советском Союзе и что 
они постараются при помощи статей и 
докладов ознакомить возможно большее 
число датчан с  жизнью советских народов.

М ОСКВА. К Р Е М Л Ь

П РЕД С ЕД А ТЕЛ Ю  СОВЕТА М И Н И СТРО В СОЮ ЗА ССР

Товарищу С Т А Л И Н У
Докладываем Вам, дорогой Иосиф Виссарионович, что Молдавская ССР до

срочно выполнила государственный план заготовок и в ь г р а б ^ и  живстного масла. 
Заготовлено и  выработано масла на 15 .067  пудов больше, чем за весь 1947 год. 
Сдано государству (же-рх плана 338 .346  пудов молока. Выполнены также государ
ственные штаны заготовки брынзы-сыра и план сдачи государству шерсти. 

Заготовки молока, брынзы-сыра и шерсти продолжаются. •
Секретарь Ц К  К Щ б) Молдавии Н. К ОВА ЛЬ 

П редседатель Совета Министров Молдавской ССР Г. Р У Д Ь  
Уполномоченный Министерства заготовок СССР по М олдавской ССР А. СЫЧ 

Министр сельского хозяйства М олдавской ССР Ф. К О В А ЛЬ 
Министр мясомолочной промышленности М олдавской ССР А. И ГОРОВ

М ОСКВА, К РЕ М Л Ь

П РЕД С ЕД А ТЕЛ Ю  СОВЕТА М И Н И СТРО В СОЮ ЗА ССР

Товарищу СТАЛИНУ Иосифу Виссарионовичу
Докладываем Вам, дорогой Иосиф Виссарионович, что государственный план 

заготовок мяса по Карело-Фшюкой ССР выполнен досрочно. Выполнен также план
заготовок картофеля.

Сдача мяса и картофеля государству продолжается.
Секретарь Ц К  КЩ б) Карело-Финской ССР КУ П РИ Я Н О В

П редседатель Совета Министров Карело-Финской ССР В И РО Л А Й Н ЕН
Уполномоченный Министерства заготовок по Карело-Финской ССР

БОГДА НОВ

Министр сельского хозяйства Карело-Ф инской ССР АНХИМ ОВ

В честь ХГѴ с‘езда  КП(6) Грузии
Новые обязательства предприятий Батуми
БАТУМИ. (По телефону от наш. корр.).

На все® предприятиях Батуми проходят 
собрания. Следуя примеру десяти передо
вых предприятий Тбилиси, коллективы 
фабрик и завозов берут на себя новые 
производственные обязательства в честь 
предстоящего XIV с ’езда КП(б) Грузи».

Большинство предприятий обязалось 
встретить день открытия с ’езда—25 ян
варя—выполнением январского плана. В 
числе этих предприятий—кожевенный,
машиностроительный и цинковал ьный

заводы, вагонпос депо, обувная и  табач
ная фабрики, артели «Аджаркоотгнеомз» 
и предприятия Горщмшкомблната.

В своих обязательствах трудящиеся 
Батуми уделяют особое внимание борьбе 
за экономию, за сверхплановые накопле
ния. Кожевники обязались сэкономить де 
к о т а  года 1,8 тонны топлива и дать 
170 .000  рублей сверхплановой прибыли. 
Коллектив вагонного депо решил дать и 
декабре сверхплановую прибыль в  разме
ре 100 .000  рублей.

Проверка использования рационализаторских 
предлож ений текстильщ иков

На предприятиях текстильной промыш
ленности 1 декабря начинается месячник 
проверки внедрения рационализаторских 
предложений и технических усовершен
ствований. поступивших во время Всесо
юзного общественного смотра^ передового 
опыта. Тогда было отобрано более 2 ты
сяч ценных предложений, изучен стаха

новский опыт 2 .300  ватерщиц, ткачей и 
рабочих других профессий.

Проверкой внедрения рационализатор
ских предложений займутся созданные на 
текстильных предприятиях советы изобре
тателей во главе с главными инженерами.

(ТАСС).

М ОСКВА, К РЕ М Л Ь

П РЕД С ЕД А ТЕЛ Ю  СОВЕТА М И Н И СТРО В СОЮ ЗА ССР

Товарищу СТАЛИНУ Иосифу Виссарионовичу
Докладываем Вам, дорогой Иосиф Виссарионович, что колхозы и совхозы Став

ропольского края перевыполнили государственный план заготовок винограда и се
мечковых плодов. Сдано государству больше, чем в прошло® году: винограда на 
30  тыс. центнеров и семечковых плодов на 13 .500  центнеров.

Секретарь Ставропольского крайкома ВКП(б) И. БОЙЦОВ 
П редседатель Ставропольского крайисполкома А. БАРАНОВ

Уполномоченный Министерства заготовок по Ставропольскому краю
С. КАНАШ ЕНОК

Начальник Краевого управления сельского хозяйства В. ЧУМАКОВ

Шахтостроителям Ахалцихе вручено знамя 
ВЦСПС и Министерства

АХАЛПИХЕ. (Наш корр.). На-днях
коллективу ахалцихского Управления но- 
вострояшихся шахт было вручено пере
ходящее Красное знамя ВПСП0 и Мини
стерства строительства топливных пред
приятий СССР. Это знамя шахтостроителя 
Ахалцихе завоевали в результате успешной 
работы в  третьем квартале нынешнего 
года.

На торжественном собрании знамя
строителям вручил председатель Республи

канского комитета профсоюза работников 
топливных предприятий тов. Б урчуларе. 
Приняв знамя, главный инженер Управ
ления новострояшихся ш ахт тов. А. То
па лкарое в призвал шахтостроителей к  но
вым производственным успехам в  честь 
предстоящего XIV с’езда КТІ(б) Грузии. 
Он подчеркнул, что в ноябре и декабре 
наго питое развернуть работы на та х т а х -  
новостройках № №  4 и 2-бис и на пус
ковой шахте №  3.

Пленум Аджарского обкома КП(б) Грузии

Следующий номер «Зари Востока» выйдет 4 декабря.

МОбКВА, К РЕ М Л Ь

П РЕД С ЕД А ТЕЛ Ю  СОВЕТА М И Н И СТРО В СОЮ ЗА ССР

Товарищу СТАЛИНУ Иосифу Виссарионовичу
Рады доложить Вам, дорогой Иосиф Виссарионович, что колхозы и совхозы 

Амурской области выполнили свое обязательство по сверхплановой сдаче государству 
300 тысяч пудов- сои. Сдано государству сверх плана 370  тысяч пудов сои. 

Сверхплановая сдача государству со® продолжается.
Секретарь Амурского обкома ВКП(б) Ф. ВА С И ЛЬЕВ  

Заместитель П редседателя Амурского облисполкома Ф. ПОПОВ 
Уполномоченный Министерства заготовок по Амурской области

М. П Ш ЕН И ЧН И К О В

Начальник о б л асти » »  управления сельского хозяйства Л . БЕЗУ С

О т нашего батумского корреспондента

БАТУМИ, 25  ноября. Очередной пленум 
Аджарского обкома КП(б) Грузии обсудил 
вопрос «0 мероприятиях по улучшению 
постановки партийного просвещения».
Докладчик —  секретарь обкома партии 
тов. М. Кублашвили отметил, что партор
ганизации Аджарии в этом году значи
тельно улучшили постановку партийного 
просветения. Организованно и своевремен
но начало работу большинство из 286  
кружков и политшкол, усилилась помощь 

самостоятельно изучающим марксистско- 
ленинскую теорию лекциями и консульта
циями.

Докладчик и выступавшие в прениях 
подвергли критике деятельность некото
рых парторганизаций, ослабивших идеоло
гическую работу среди интеллигенции. В 
партийных организациях министерств 
местной промышленности, здравоохранения, 
сельского хозяйства, больницы и поликли
ники Кобулетского района не налажена 
помощь коммунистам изучающим самостоя
тельно историю и теорию партии. Сла
бость контроля над учебой привела к  то
му, что многие коммунисты прекратили 
учебу.

На пленуме отмечалась слабая работа 
семинара партийно-хозяйственного актива 
при Хулойском райкоме партии.

Неудовлетворительна работа вечерних 
партийных пікол при Батумском и Кобу- 
летоком райкомах партии.

При большом размахе лекционной про
паганды лекторские группы райкомов 
партии все еше мало проводят лекций по 
истории партии. Плохо работают кружки в 
раде колхозных парторганизаций Хуле неко
го и Кодового районов. В Батуми и в Батум
ском районе 368 коммунистов не вовлече
ны в партийную учебу.

Секретарь Хулойского райкома партии 
А. Беридзе, говоря о причинах крупных 
недостатков в партийно® пропаганде, зая 
вил, что первичные парторганизации и 
райком партии слабо контролируют ком
мунистов, занимающихся самообразова
нием, не добились планомерной учебы 
актива.

Директор Батумекого нефтеперерабзт». 
вающего завода имени Сталина 3. Пириа- 
швили поделился опытом постановки пар
тийного просвещения п а  заводе.

Пленум рассмотрел вопрос о созыве Ад-» 
жаровой областной партийной конферен
ции. Пленум постановил созвать очеред
ную, XIX областную партконференцию 
15 января 1949 года.



5 Л Р Я  В О С Т О К А

П а р т и й н а я  ж и з н ь
Ь н я

Руководить 
отчетами и выборами

Отчетно-выборное собрание — важнейшее 
событие в жизни каждой партийной орга
низации. ,

Этим определяю тся большие задачи рай
онных, городских и областных комитетов 
партии по руководству отчетами и выборами. 
Их долг— помочь в подготовке собрания, 
послать своего представителя, опера
тивно обсудить вопрос о недостатках неко
торых собраний, чтобы предупредить повто
рение ошибок.

А такие ошибки и недостатки, к сож але
нию, повторялись. В партийных организациях 
кооперативного техникума, артелей «Иниіро- 
ма» и «М етиз», в Главкондитере при про
ведении отчетно-выборных собраний нару
шили Устав партии и инструкцию ЦК 
ВКП(б) «О проведении выборов руководя
щих партийных органов». Отмечена слабая 
подготовка некоторых собраний. Это отра
зилось как на характере прений, так и на 
решениях по отчетному докладу. В- партий
ных организациях Тбилисстроя и Управле
ния дорожного строительства явка комму
нистов Ка собрания была неполной. На пи
воваренном заво де  № 2, в Автотракторосбы- 
те приняты плохо продуманные решения.

Тбилисский комитет партии, обсуж дая 
этот вопрос, обязал райкомы улучш ить опе
ративное руководство выборами, интересо
ваться всеми вопросами подготовки и про
ведения каж дого собрания.

Н а большинстве отчетно-выборных собра
ний присутствуют представители райкомов 
и горкомов. О днако некоторые из них ведут 
себя пассивно, не направляют работы со
браний, выступают, обычно, в числе послед
них, когда повлиять на ход прений уже 
нельзя.

П редставитель партийного органа обязан 
чувствовать ответственность за то, как про
шло собрание, за результаты  выборов руко
водящ их органов, в которые долж ны  изби
раться проверенные большевики, способные 
обеспечить новый под’ем партийно-полити
ческой и хозяйственной работы.

Районным комитетам надо глубоко инте
ресоваться содерж анием доклада и реше
ния, обеспечить правильное ведение доку
ментации при выборах.

После отчетов и выборов к руководству 
партийным# организациями пришло много 
коммунистов, не обладающих достаточным 
опытом партийной работы. Только в  Тби
лисской партийной организации вновь из
брано свыше 400 секретарей, членов партий
ных бюро и комитетов. Они, преж де всего, 
требуют постоянной помощи и руководства 
со стороны инструкторов и секретарей рай
комов. К ак составить план работы и вести 
партийное хозяйство, как организовать поли
тическую учебу коммунистов, как наладить 
контроль над деятельностью  администрации, 
—всем многообразным вопросам партийной 
работы следует учить молодого руководите
ля на семинаре, совещании по обмену опы
том, в непосредственной беседе.

Надо взять под большевистский контроль 
выполнение решений отчетно-выборных со
браний. Предлож ения коммунистов, запи
санные в постановлении, — »то программа 
ближайшей работы партийной организации 
и его бюро. Эту программу нужно неуклонно 
выполнять. К ее  выполнению следует  при
влечь всех коммунистов.

З а в о д с к а я  п а р т и й н а я  к о н ф е р е н ц и я
Паюовоэо-вагошЦюмонтный завод имени 

Сталина— крупнейшее предприятие города 
— является кузницей кадров. На залоге вы
ращено не одно поколение высококвали
фицированных рабочих. Его коллектив о«- 
нащает железнодорожный транспорт со
временной техникой.

В большой и важной работе, выполня
емой славным коллективом, серьезная 
роль принадлежит заводской партийной 
организации, подчиняющей . свою пар
тийно-политическую и партийно-организа
ционную работу выполнению поставлен
ных перед заводом задач.

Секретарь парткома тов. Г. Гу м іііѵ м  
в отчетном докладе на партийной конфе
ренции говорил о росте кадров, о произ
водственных успехах коммунистов, вею 
щих за собой коллектив.

Коммунисты Илурщ зе, Хурцилавз, 
Гамхуашвили, Ваишкидзе, Абуаіпаили, 
Бабаев, Гвнниашвили, Ах алкали. Мгокир- 
тумов, Лорхкипанитзе. Киладзе выполнили 
по 6-—8 годовых норм.

Предметом особой заботы партийного 
комитета является именно-политическое 
воспитание коммунистов, комсомольцев, 
беспартийных рабочих. Свыше 500 че
ловек обучается на заводе в кружках 
по икѵчению истопив партии, биографий 
В. И. Ленина и И. В. Сталина. Многие 
члены партии самостоятельно повышают 
свой идейно-политический уровень. Ши
роко развернута на заводе лекционная 
пропаганда, свыше 100  коммунистов 
вѳдѵт в пехах агитацию.

Прения, развернувшиеся по отчету, 
показали возросшую активность комму
нистов, требовательность к руковт  ящпм 
партийным кадрам, большевистскую за
боту о сложном хозяйстве завода, о людях.

Секретарь партбюро сварочного пеха 
т. Д. Багашвиліи отметил серьезные не

достатки в организации партийного просве
щения- Часть коммунистов, з.ічи -ленных 
в кружки, систематически не посещает 
занятий, не заботится о повышении сво
ей политической сознательности, а партий
ные организации ве осуществляю, дей
ственного контроля над их учебой, ми
рятся с нарушением Устава партии.

Интересный вопрос поднял на конфе
ренции начальник котельного пеха тов. 
К). Грдзелишвили. Значительная часть 
инженерно-технических работников, давно 
п о к и н у в ш и х  стены институтов и при
шедших на завод, занявшись практической 
работой, перестала следить за специаль
ной технической литературой, не заботится 
з повышении своих технических знаний.

Советскому предприятию нужны твор
чески мыслящие инженерно -технические 
работники, неустанно совершенствующие 
производство, отдельные производствен
ные процессы. Межтѵ тем работа партий
ного комитета завода с инженерно-тех
ническими работниками недостаточна. 
Выступающие высказали пожелание, что
бы .партийный комитет впредь чаще 
практиковал технические конференции, 
специальные лѳкпии и доклады для 
инженерно-техничроких работников.

Партийные поручения — испытанная 
форма работы партийной организации, 
обеспечивающая политический рост к о м 

м у н и с т о в  на повседневной практической 
работе. Нередко к этому в о п р о с у  в парт
организациях подходят несерьезно, поверх
ностно, не проверяют, как выполняются 
поручения. Об этом говорил в своей речи 
секретарь партбюро сборочного цеха то®. 
Пнопхалава-

Основной темой выступлений в прени
ях был вопрос о причинах невыполнения

производственного плана заводом. Ком
мунисты поставили вопросы об улучше
нии организации труда, укрепление тру
довой и технологической дисциплины, о 
воспитании нового пополнения рабочего 
класса.

На заводе нехватает рабочих, но о 
том. чтобы сохранить молодежь на щюиз- 
водетве, партийные организации заботятся 
слабо. За десять месяцев этого года только 
из одного вагонотоварного цеха ушло 50 
молодых рабочих, окончивших школу фаб
рично-заводского обучения и ремесленное 
училище.

Успех работы заводской партийной ор
ганизации во многом определяется актив
ностью. оперативностью работы оеховьгх 
партийных организаций. Мастер колесно
го цеха тов. И. Селихов, выступивший 
в прениях, отметил, что руководство и 
помошь партийного комитета цеховым 
партийным организациям недостаточна.

В прениях по отчетному докладу при
няли участие также тт. Г. Малинин, 
11. Лоладее, Д. Мамапашвили и другие.

Слгдѵет отметить, что на конференции 
мало выступило р я д о в ы х  коммунистов.

Принятые конфлренішей мероприятия 
пие (усматривают решительное улучшение 
партийно-политической и иаптийно- 
органивапионной работы, усиление конт
роля партийной организации над дея
тельностью администрации, дальнейшее 
развортывандте борьбы за выполнение 
производственной программы.

Конференция признала работу парткома 
удовлетворительной, избрала тайным го
лосованием новый состав партийного^ ко
митета и делегатов на XXV партийную 
конФереннию Ленинского района-

В работе конференции п р и н я л и  участие 
тт. В. Гогуа. М. Лелатвилтт, А. Джинтиа- 
швили, М. Бялавадзе. Б. Лелин.

А. ГУРГЕНИДЗЕ.

На цитрусовых плантациях Батумского »-»а

С б ор  плодов надо ускорить

Комната пропагандиста
КУТА И СИ . (Н аш  корр.). В партийном

кабинете имени Ц улукидзе оборудована 
специальная комната для  работы пропаган
дистов. Здесь  устроена вы ставка материа
лов и наглядны х пособий, посвященных 
«Краткому курсу истории ВКП(б)», обору
дованы витрины рекомендательной литера
туры в помошь занимаю щимся самообразо
ванием, организована вы ставка материалов 
и документов о послевоенном сталинском 
пятилетием плане. П ропагандисты широко 
пояьаую тся материалами, выставленными 
в парткабинете, готовятся здесь к очеред 
пым занятия*.

ПОД ЗНАКОМ БОЛЬШЕВИСТСКОЙ к р и т и к и
Первые итога отчетно-выборных собра

ний в первичных партийных организациях 
района именн Берия (Тбилиси) свидетель
ствуют о возросшей активности коммуни
стов, о дальнейшем повышении уровня 
партийно-политической и партийно-орга
низационной работы.

Б районе сосредоточены министерства, 
научные, творческие и республиканские 
учреждения. Характерные черты прошед
ших здесь собраний, как. впрочем, и во 
всех оргачгазашях,—-большевистская кри
тика недостатков, высокая требователь
ность к  руководителям, умение сосредото
чить внимание на главных вопросах.

На партийных собраниях президиума 
Академии наук Грузинской ССР, Научно- 
исследовательского института минерально- 
го сырья. Института зоологии, Уполномо
ченного министерства заготовок по отчет
ным докладам партийных бюро выступило 
более половины присутствовавших. На от
дельных собраниях —  еще больше.

Как в отчетных докладах, так  и в вы
ступлениях коммунистов главное внимание 
уделяется борьбе за успешное решение 
очередных задач, выполнение научных 
планов, усилению идеологической работы.

Коммунисты партийной организации 
президиума Академии наук Грузинской 
ССР, отмечая серьезные успехи в работе 
партийного бюро, критиковали его за  то, 
что мало внимания уделялось вопросам вы
полнения научных планов, не велось ре
шительной борьбы против низкопоклонства 
перед буржуазной наукой.

Сотрудники Грузинского филиала ИМЭЛ 
подняли вопрос о творческом участии все
го коллектива в разработке научных 
проблем, об усилении партийного руко
водства всей научной деятельностью ин
ститута.

На отчетно-выборном собрании в Ин
ституте зоологии отмечалось, что партий
ное бюро редко организует доклады со
трудников о своих исследовательских ра
ботах, успехах и недостатках. Такие до
клады будут способствовать усилению 
научной работы, поставят под обществен
ный контроль качество исследований, во
время исправят отдельные ошибки.

На многих собраниях остро ставились 
вопросы подготовки научных кадров.

Коммунисты Научно-исследовательского 
института минерального сырья подвергли 
критике партийное бюро за недостатки 
внутрипартийной работы, за слабый кон
троль исполнения принятых решений. По
становления некотооых бюро и собраний 
были настолько общи, что ве пред
ставлялось возможным проверить их вы
полнение. Указывалось, что в парторгани
зации недостаточно развернуты критика и 
самокритика. Это отрицательно сказалось 
я  на работе стенных газет. Партийная ор
ганизация за отчетный период не заслу
шивала вопросов о работе профсоюзной ор
ганизации.

В центре внимания собраний стоят во
просы идеологической работы, руковод
ства сетью партийного просвещения.

В районе —  51 кружок по изучению 
«Краткого курса истории ВКП(б)» и 16 
политшкол. Образцово работают кружки в 
партийных организациях Министерства 
просвещения, Радиозавода, Государствен
ной оперы, Госбанка. В качестве пропа
гандистов здесь утверждены руководящие 
работники, инженеры, имеющие опыт про
пагандистской работы.

Особо отмечается активность молодых 
коммунистов. В первичных партийных ор
ганизациях Управления элевтросооружв; 
ний, артели «Прогресс», 3-й мужской 
средней школы и других в прениях по 
отчетным докладам участвовало много ком
мунистов. принятых в партию в послед
ние годы. В этом —  свидетельство боль
шой работы, проделанной парторганиза
циями по воспитанию молодых коммуни
стов. Многие из них выдвигаются на ру
ководящую партийную работу. Так. секре
тарем треста «Грузэлектросетьстрой» из
бран член партии с 1947 года тов. Кему- 
лария, в парторганизации 3-й мужской 
средней школы— молодой коммунист тов. 
Дангурова, Грузрадиокомитета— тов. Ни
кола дзе.

Отчеты и выборы в партийных органи
зациях сопровождаются усиленном пар
тийно-политической работы, являются мо
гучим средством мобилизации коммуни
стов ж беспартийных на борьбу за выпол
нение научных планов.

Ш. ЧИЧИНАДЗЕ, 
зав. оргняструмторсим отделом рей- 
кома имени Берия.

Питого оводы Ба
тумского района в 
этом голу должны 
сдать государству 
19Ю.ООО.ООО ман
даринов, апельсинов 
и .тнмонов. Большин
ство КОЛХОЗОВ и с о в 
х о з о в  выполняет взя
тые на себя обяза
тельства.

Колхозы имени 
Орджоникидзе, име
ни Андреева, именн 
Жданова, имени Мо
лотова, Ка хабсрокий 
и Млхвилаурский сов
хозы начали сбор,

. не ожидая массово
го созревания пло
дов. Попользует

ся каждый пого
жий день. Эти хозяй
ства уже собрали 
мандарины и закан
чивают сбор лимонов.
Успешно идет сбор 
апельсинов.

Колхоз имени Орд
жоникидзе должен ^
был собрать 800 .000  

мандаринов. Задание перевыполнено. Уже 
сдало свыше 1 .000 .000  плодов.

Замечательных успехов добились и 
колхозники с.-х. артели имени Чарквиани. 
Они сдали сверх плана 100.000  только 
одних мандаринов.

Хорошо, быстро идет сбор в Махинджа- 
урском совхозе. Рабочие первого агрорай
она с каждого из 7 .0 0 0  деревьев соби
рают по 800  мандаринов. Свыше 4 .000 .000  
плодов вырастил коллектив третьего аг
рорайона. Такой же обильный урожай со
бирают рабочие остальных агрорайонов.

Ахалшенский совхоз заканчивает сбор 
лимонов. Подходит к концу и уборка 
мандаринов. Стали поступать первые пар
тии собранных апельсинов.

Эти успехи достпгнггы благодаря со
циалистическому соревнованию. Сборшипы 
С. Квергелидзе, И. Витебская. Ф. Федчен- 
ко, В. Задурина, Н. Васильева, многие 
другие, соревнуясь между собой, ежеднев
но перевыполняют нормы сбора. Каждая из 
них сдает на паковочный завод по не
сколько тысяч плодов.

Успехи передовых совхозов и колхозов 
еще сильнее подчеркивают отставание сбо
ра в районе в целом. Уборка урожая про
должается уже свыше месяца, но за это 
время не убрано даже и двух третей пло
дов. Это потому, что в ряде колхозов и 
совхозов не сумели хорошо подготовиться 
к  уборочному сезону. К ним относятся Тхил- 
нарекий и Гонийский совхозы, не выпол
нившие и половины задания.

От нашего специального корреспондента.

Безответственно от
неслись к этому важ
ному делу в колхозе 
имени Берия (предсе
датель М. Бакуритас). 
Здесь не позаботились 
подготовить заблаго
временно уборочный 
инвентарь, заготовить 
тару, отремонтиро
вать машины, арбы. 
В колхозе слаба тру
довая дисциплина. 
Часть трудоспособных 
колхозников не выхо
дит на сбор. Большин
ство сборщиков не 
выполняет норм вы
работки.

В колхозе имени 
«Комушгти» к сбору 
лимонов и апельсинов 
гтока даже не присту
пили. а мандарины 
собирают черепашь
ими темпами. Позор
но отстает колхоз 
им. Стаханова. Имея 
небольшой план сда
чи— по 100 .000  ман
даринов и апельси

нов, он до сих пор собрал лишь 15.000.

Сбор мандаринов в колхозе именн
Орджоникидзе Батумского района.

Фото В. Русецкого.

Партийный актив—о сверхплановых накоплениях
ЧИ А Т У РА , (Наш корр.). Состоялось со 

брание городского партийного актива. Об
суж ден вопрос о снижении себестоимости 
м а р г а н ц а  и об увеличении сверхплановых 
накоплений.

Участники собрания отметили, что кол
лективы  многих рудников в этом году 
«жиэили себестоимость. На руднике имени

Мичуринское учение- 
молодым агрономам

В своем д окладе  «О положении в биоло
гической науке», сделанном на августов
ской сессия Всесоюзной академии сельско
хозяйственных наук имени В. И. Ленина, 
академик Т. Д . Л ы сенко особо остановил
ся на преподавания мичуринского учения 
в высших учебных заведениях и на подго
товке молодых ученых.

«Д о с их пор, — говорил он, —  в боль
шинстве наших учебных заведений на ка
федрах генетики я  селекции и во многих 
случаях ва каф едрах дарвинизма препо
дается менделизм-морганизм, а мичуринское 
учение, мичуринское направление в науке, 
выпестованное большевистской партией, со 

ветской действительностью , в вузах находит
ся в  те«и. Т о ж е можно сказать и о поло
жении с  подготовкой молодых ученых».

Наша задача — вооружить наши моло
дые кадры учением Мичурина — В ильям
са —  Л ы сенко, вы пускать из вузов такие 
кадры биологов - мичуринцев, которые ока
зывали бы действенную  научную помошь 
колхозам и совхозам  в решении задач, по
ставленных партией и правительством.

Агроном, вышедший на стен сельскохо
зяйственного института, долж ен иметь чет
кое представление о методах переделки и 
создания новых сортов растений, разрабо
танных Мичуриным и развитых Лысенко.

Советский агроном долж ен уметь творче
ски претворять в жизнь учение о  преобра
зовании природы. Его путеводной звездой 
долж ны  быть знаменитые слова И. В. Ми
чурина: «Ч еловек м ож ет и долж ен со зд а 
вать новые формы растений лучш е при
роды».

Чтобы воспитывать наши кадры в духе 
диалектического материализма, вооружать 
их подлинно передовой научной теорией, 
мы должны тщ ательно  пересмотреть наши 
учебники, учебные планы, перестроить си
стему преподавания.

После августовской сессии Всесоюзной

академии сельскохозяйственных наук име
ни В. И. Ленина в этом направлении на
мечена большая работа, но проводится она 
недостаточно последовательно и решитель
но. Э то мы видим на примере факультета 
субтропических культур Грузинского сель
скохозяйственного института имени 
Л . П- Берия. Мы пересмотрели учебные 
планы и несколько перестроили преподава
ние биологических дисциплин. Однвко аг
робиологическая наука все ещ е не заняла 
у нас в системе преподавания подобающе
го ей ведущего места. Мичуринское 
ученее все  ещ е преподается с недостаточ- 
ной глубиной и четкостью. Об’яеняется это 
тем, что отдельные учебники, по которым 
проходят наши студенты соответствующие 
дисциплины, не только не могут воору
ж ать их мичуринской биологической наукой, 
но и приносят им немалый вред.

Единственный учебник ботаники на гру
зинском языке, автором которого является 
3. Л . Канчавели, издан еще в 1927 году и 
составлен  на основе реакционной эволю
ционной теории Вейсмана. Вопрос об изда
нии учебника по ботанике на основе тео- 
оии Дарвина — Мичѵринь — Л ы сенко как 
применительно к университетским педаго
гическим курсам, так и специализирован
ным вузам, каким является сельскохозяй
ственный институт, назрел давно и сейчас 
требует своего срочного разрешения.

Пропитан вейсманизмом и переведенный 
на грузинский язык учебник Синота* и 
Л. Денн «Курс генетики». Д л я  характери 
стики этого учебника, которым сейчас 
пользую тся не только в сельскохозяйствен
ном институте, но и в других вузах, до 
статочно сказать, что он посвящен автора
ми... памяти Г. Менделя.

Вредным руководством является такж е 
переведенная на грузинский язык книга 
профессора Н. С. Соколова «Общее земле
делие». В ней даны путаные определения

Ленина за 9 месяцев получено 700 тысяч
р у б л е й  п р и б ы л и .

Успешно работают рудники имени Ор
дж оникидзе, имени Димитрова и имени К а
гановича. Убыточно работает рудник имени
Беірия. О бгоняется  это неэкономным расхо
дованием материалов, слабой борьбой с по
терями, перерасходами фонда заработной 
платы.

и ошибочные формулировки, извращено уче
ние великого советского ученого В. Р. 
Вильямса о  координации полевого и кор
мового севооборота.

Академик Т. Д . Лысенко с  предельной 
четкостью формулировал достижения со
ветской агробиологии по вопросам урож ай
ности. Наилучшими семенными качествами 
обладаю т растения с площадей наивысшей 
урожайности. При этом наивысшая урож ай
ность получается на полях, на которых 
полностью осущ ествляется комплекс тра
вопольной системы земледелия. Велико зна
чение ветрозащитных полос. На открытом 
иоле урожай гораздо ниже, чем на поле, 
защищенном лесными полосами.

Эти ясные положения советской агро
биологии долж ны  стать достоянием наших 
студентов с  первых же шагов их вузов
ской жизни Будущ ий агроном долж ен с 
самого начала осознать истину, открытую 
советскими учеными, что влияние окруж а
ющей среды на живой организм неизмери
мо велико. Недооценка среды, окруж аю 
щей культивируемое растение, приводит к 
снижению его продуктивности и сплошь да 
рядом к частичной или полной гибели к у л ь
тивируемого растения.

Таких фактов, особенно в условиях на
ших субтропиков, мы имеем множество. 
Влияние внешней среды на развитие расте
ния в субтропических условиях особенно 
чувствительно и сказывается очень резко. 
Чрезвычайно важно поэтому направлять 
мысль учащихся и молодых ученых в сто 
рону целеустремленного воздействия чело- 
чека на культивируемое растение и на 
окруж аю щ ую  его  среду, в первую очередь 
на почву.

Преподаваемое в высших учебных зав ед е 
ниях почвоведение, в частности в сельско
хозяйственном институте, все ещ е не раз’- 
ясняет учащимся этого ясного положения 
советской науки.

Читаемый на факультете субтропических 
культур так называемый курс «общ его з е 
мледелия» построен применительно к поле
вым культурам  и то для условий русской 
и украинской равняя. Программы и учеб
ники этого курса не свободны от ошибок. 
Курс излагается таким образом, как будто 
у культивируемых растений сущ ествую т

Давно мог бы завершить сдачу плодов 
колхоз имени Калинина, но у него нехва
тает секаторов. Мешает и то. что прав
ление артели не позаботилось отремонти
ровать наличный уборочный инвентарь.

В колхозах Ахалшенского сельсовета так
же выращен богатый урожай. Здешние 
колхозники обязались со своих приусадеб
ных участков сдать 8 .7 0 0 .0 0 0  плодов, 
но сдали пока —  3 .5 0 0 .0 0 0 . Они могли 
бы сдать значительно больше, но нет ящи
ков для перевозки плодов.

Дирекция Чаисубанского паковочного ва- 
вола обязана дать колхозникам тару, од
нако из-за своей неповоротливости, не
умения оперативно, быстро работать обя
зательства не выполняет.

В последнее время переработка и от
грузка плодов с паковочных заводов не
сколько усилилась. Все же, отгрузка зна
чительно отстает от сбора. К 2 6  ноября 
было переработано лишь около 85 процен
тов общего количества плодов, поступивших 
на заводы. Отгружено и того меньше.

На паковочных заводах Аджарцитруео- 
заготконторы к этому дню скопилось свы
ше 32 .000 .000  мандаринов и лимонов, а 
на заводах Аджаркоопкадатаири —  более 
21 .0 0 0 ,0 0 0 . А ведь в этом году паковоч- 
пые заводы снабжены тарой и упаковоч
ными материалами значительно лучше, чем 
в  прошлые годы. Они располагают всеми 
возможностями для того, чтобы не отста
вать с переработкой и отгрузкой плодов.

С. САНДАДЗЕ.

Народное творчество
ЭКСПЕДИЦИЯ ИНСТИТУТА ИМЕНИ РУСТАВЕЛИ В КАХЕТИИ

Семинары на предприятиях
Л О Т И . (Наш корр.). В порту, на заводе 

км. Орджоникидзе, в М елькомбинате, на 
железнодорожном узле городской комитет 
партии создал постоянно действующие се
минары партийно-хозяйственного актива. 
Руководят семинарами лектора горкома. На 
М елькомбинате, в порту и на некоторых 
других предприятиях слуш атели семинара 
изучили биографию И. В. Сталина.

только надземные органы, без корневой 
системы н как будто последняя не имеет 
значения для получения высокого и устой
чивого урожая. Влияние и воздействие че
ловека, культивирующего растение, на кор- 
невую систему через почву и на растение 
не принимается во внимание. М ежду тем, 
только тщательная забота о  корневой си
стеме, о  почве, в которой организуются, жи
вут и развиваются корни растения, являет
ся основной и первейшей предпосылкой по
лучения высокого урожая.

Чтобы дать нашим молодым кадрам проч
ные основы передовой агрономии, мы дол
жны решительно покончить с  системой 
преподавания по устаревшим и путаным 
учебникам. Необходимо внести полную яс
ность в преподавание, составить и издать 
учебники, основанные на учении И. В. Ми
чурина и его последователей.

Я не хочу сказать, что положение с 
учебными планами, преподаванием и общим 
направлением »а ф акультете субтропиче
ских культур Грузинского сельскохозяй
ственного института, после августовской 
сессии Академии сельскохозяйственных 
наук и доклада академика Лысенко, оста
лось прежним. На основе решений сессии 
нами проделана определенная работа, но она 
Недостаточна. Намечено издание ряда но
вых учебников, построенных на основе диа
лектического материализма и последова
тельно излагающих учение Мичурина 
Учебники по прядильным и масличным 
культурам, составленные доцентами Г. Цки- 
тишвили и Е. Сванадзе, скоро должны вый
ти  из печати. Внесены существенные из
менения в работы, проводимые ассистента
ми и аспирантами.

Ассистент М. Харебава разрабатывает 
не соискание звания доктора сельскохо
зяйственных наук тему «Влияние внеш
ней среды на рост, развитие и продуктив
ность тунговых деревьев на основе уче
ния Мичурина — Л ы сенко — Вильямса». 
Кандидатскую  диссертацию на тему «Ли
монная культура в Грузии» на основе уче
ния Мичурина — Лысенко — Вильямса 
подготовила ассистент М. М чедлидзе. Д ок. 
торскую  диссертацию на тему «Восстанов
ление плодородия субтропических подэо-

И з поездки в Телавский, Ахметскяй и 
С.игнахскнй районы недавно возвратилась 
экспедиция Института истории грузинской 
литературы имени Руставели Академии 
наук Грузинской ССР.

Руководитель экспедиции доктор фило- 
логнческих наук тов. М. Чиковани сооб
щ ил нашему корреспонденту- 

—  Экспедиция имела целью собрать в 
Кэхетии новые образцы устной народной 
литературы, проверить и дополнить записи 
сказаний, легенд и песен, сделанные в 
1938 году.

За минувшие десять л ет  народная уст
ная литература стала ярче и богаче содер-

л ов  на основе учения Докучаева — Косты- 
чева — Вилччмса» готовит доцент Н. Т.
К варацхелиі Аспиранты Д ж угели и Бер- 
дзенишвили работают над темами «Влияние 
субтропических подзолистых почв на разви
тие корневой системы травосмесей (по 
Вильямсу)» и «Разработка травопольной си
стемы земледелия в условиях цитрусового 
хозяйства».

В свете решений августовской сессии 
Всесоюзной академии сельскохозяйствен
ных наук имени В. И. Ленина пересмотре
на тематика работ студенческих кружков и 
общ еств. На опытном участке субтропиче
ского факультета в Тбилиси и на учебно
опытной базе в Эшери решено организовать 
мичуринские опытно-показательные уча
стки.

Важнейший участок нашей работы — 
практическая подготовка студентов. Вряд 
ли  нужно доказы вать, что, подчинив пре
подавание задачам  помощи колхозам, ма- 
щинно - тракторным станциям и совхозам 
в их борьбе за повышение урожайности 
сельскохозяйственных культур, мы д о л ж 
ны систематически знакомить студентов с  
сельскохозяйственным производством не
посредственно на месте Однако в этой об
ласти у нас все еще даю т себя знать не
дочеты. Отрыв теоретической учебы сту 
дентов от  практической все еще велик. Мы 
не можем обеспечить всех командируемых 
на места студентов руководителями, кото
рые давали бы им необходимые указания 
у очагов производства — в совхозах и кол
хозах. Поэтому мы ставим вопрос о пере
воде последнего курса факультета субтро
пических культур, на котором читаются 
специальные предметы, в Эшерский сов
хоз, который передан сельскохозяй
ственному институту с целью создать 
учебно - опытное хозяйство. Это даст воз
можность студентам получать наряду с тео
ретической учебой и производственную 
практику.

Учить и воспитывать работников, умею
щих сознательно, и творчески управлять 
жизнью  растений, определять их природу в 
интересах социалистического сельского хо
зяйства — высокая н благородная задача.

Академик Т. К. К В А РА Ц Х ЕЛ И А .

жэнием. Создан ряд замечательных произ
ведений о  великих вож дях Ленине и 
Сталине.

Прекрасные стихи о  жизни а  деятельно
сти вождей написал поэт-колхозник Шак- 
ро Парцканашвили из селения Акура Те- 
лавского района. (Е его  слов записано 90 
стихотворений. Они содерж ат 3.500 строк. 
И з них особое внимание привлекаю т по
эмы «Ленин в Октябре», «Мавзолей 
Ленина», «Дружба Ленина и Сталина», 
созданные им непосредственно под впечат
лением, произведенным известными кино
картинами. Вдохновенные строфы посвя
щ ает певец великому вождю народов в сти
хотворении «Заздравный тост за Сталина». 
Ряд  стихотворений посвящен колхозной 
жизни.

В 1938 году были записаны легенды и
сказания со  слов икалтойских сказителей 
Георгия Мрелашвили и Георгия Лацаби- 
дяе. Мы вновь записали весь их репертуар. 
Под влиянием событий Великой Отече
ственной войны о»и несколько изменили 
традиционный сю ж ет своих сказаний.

Большой интерес представляю т трудо
вые песни, записанные участниками экспе 
диции в Ахметском и Сигнахском рай
онах. Смысл многих из них был раскрыт 
нами после того, как мы изучили в поле 
связанные с ними процессы труда.

Автором большой поэмы об Отечествен 
нон войне советского народа является 
колхозник села Земо-Халацени Ахметского 
района Георгий Читошвили. Участник боеі 
с  немецко-фашистскими захватчиками, он 
подробно и с большим под’емом аписы 
вает свою  жизнь воина.

В творчестве народных певцов сохрани
лись сказания о  героическом прошлом 
грузинского народа, о битвах за честь и 
независимость родной земли. Со слов 
сказителя Г. Бетивели мы записали леген
ду о  Шота Руставели. В памяти на
рода хранятся еще воспоминания о 
народном восстании 1659 года против 
иранских захватчиков. О сражении у 
крепости Греми, в дйи Ш амиля, говорит 
в своей поэме сказительница из селения 
Акури Ц аца Омиадзе. Устами певца на
род ж естоко клеймит изменницу, дочь 
князя, передавшую крепость в руки врага.

Есть народные певцы, которым 100 и более 
лет. В Акура ж ивет 120-летний Онофре 
Чиладзе, автор множества песен и сказа
ний героического характера, как, напри
мер, Амираниани, Караманиани, Ростомиа- 
ни, о  Кер-оглы.

Огромную помощь в сборе материалов
оказали нам педагоги местных школ, сту
денты Тбилисского университета и Тби
лисского педагогического института, про
водившие в колхозах летние каникулы 
Собранные образцы народного творчества 
будут изданы.



П И С Ь М А
Ч И Т А Т Е Л Е Й

Тротуары разрыты 
и не восстановлены

На Советской уліще, как известао, 
строится большой ливнеотводный коллек
тор, ведутся работы по благоустройству, 
в  связи с этим были временно разрыты 
протуары. Однако, несмотря на то, что 
работа на большей части улипы давно 
уже закончены, тротуары до сих пор не 
восстановлены.

Большие неудобства приходится испы
тывать жителям Советского переулка. На 
углу этого переулка и Советской улипы 
после тгровлатки коллектора образовалась 
широкая выбоина, которая в  тожіливую 
погоду переполняется водой. Такая же 
выбоина образовалась у самых ворот дома 
>8 49 . Надо обладать исключительной 
ловкостью, чтобы пройти во двор,  не 
зажоткв ног.

Организации, производящие работы на 
Советской улипе, должны соблюдать пра
вила производства коммунальных работ.

Инженер-майор К А ЗА РЯ Н .

З а  1 5 5  м и л л и о н о в  р у б л е й  о
ПКЕРУПААНОВЫХ- НАНО ПЛЕН ИИ

ЧУТКО ПРИСЛУШИВАТЬСЯ К ЗАЯВЛЕНИЯМ 
И ЖАЛОБАМ ТРУДЯЩИХСЯ!

„Ваша просьба удовлетворена"...
От нашего потийского корреспондентаЗ а р а б о т н а я  п л а т а  

и  с е б е с т о и м о с т ь  п р о д у к ц и и
План послевоенной сталинской пятилет- и одновременно рост заработной платы и 

ки предусматривает рост средней заработ- снижение затрат на единицу выпущешш-

0 стеклах для окон
Наступает зима. Надо срочно заменить 

разбитые стекла новыми, обновить замаз
ку на старых. Кто может выполнить эту 
простую, но очень важную для отселения 
квартиры работу?

В Тбилиси нет ни одной организации, 
которая производила бы остеклительные 
работы. Раньше при тресте «Груэсиаб» 
существовала специализированная конто
ра, которая производила остекление окон. 
Но во время войны эта контора закры
лась.

Сейчас приходится пользоваться услу
га*® етвколыпиков, которые взимают за  
сило работу дорого и выполняют ее да
леко не безупречно.

Оетеяшргеяъяую контору необходимо вос
становить.

Ш. КОТИАШВИЛИ.

Пополнить библиотеку 
книгами

Кассовую библиотеку >8 25  при кры
том рынке на улице Клары Цеткин охот
но посещают колхозники, приезжающие 
ня рынок. Но их запросы иногда остаются
неудовлетворенными. Дело в  том, что 
в библиотеке совсем нет книг на азербай
джанском языке, которые спрашивают 
колхозники, приезжающие из Гардабан- 
«иич> в  Маовеульехого районов.

Библиотеку надо пополнить литерату- 

Т. ШАРШОВ.

ной платы трудящихся. Это требует непре
рывного роста проиаводптел ьяостя труда и 
сокращения непроизводительных расходов.

Вопрос о влиянии заработной платы на 
себестоимость продукции приобретает сей
час исключительное значение. Достаточно 
сказать, что в обувном производстве 
удельный вес заработной платы в  себе- 
зтовмости достигает 22— 25 процентов, а 
в отдельных отраслях легкой промышлен
ности он еще выше.

Практика работы Тбилисской обувной 
фабрики имени Д. П. Берия показывает, ка
кие большие резервы кроются в правиль
ной организации заработной платы для. 
снижения себестоимости продукции и ро
ста сверхплановых накоплений.

На протяжении семя месяцев нынеш
него года второй пошивочный цех фабри
ки отставал по всем показателям и, осо
бенно, по себестоимости продукции. Ос
новными причинами этого были излишек 
рабочей силы, главным образом вспомога
тельной (межоперационные контролеры, 
починщики, подсобные рабочие), неудов
летворительная организация труда на ре
шающих участках и неравномерная за
грузка конвейера.

С помощью партийной организации и 
хозяйственного руководства фабрики н а
чальник цеха тов. Кухелашвили осу
ществил ряд таких мероприятий, которые 
в корне изменили положение. Прежде все
го в цехе устранили излишек рабочих, 
пересмотрели расстановку сил по всем 
технологическим операциям, резко сокра
тили вспомогательно-обслуживающий пер
сонал.

Сейчас пех —  передовой на фабрике. 
При одновременном росте выпуска продук
ции и выполнении плановых заданий, 
поднялась средняя заработная плата ра
бочих: в сравнении с июнем она состави
ла в августе— 138, а в сентябре —  148 
процентов.

Это свидетельствует о том, что при 
травильной организации труда высокая 
производительность обеспечивает выпол
нение всех производственных показателей

Пора работать 
без убытка

ПО СЛЕДАМ ПИСЕМ
ішятяшятттвттшттттяяттттятштяят ттштттяшттвт

Редакция получила гвкьмо Е. М остового 
о  недостаггасая в работе К утаисского отделе
ния «Союзпечати».

Кутаисский горком КП(б) Грузии сооб
щ ает, что факты, приведенные в письме, под
твердились. Заведующий гаэетаым киоском 
№ 5 Тогонидзе сяят с работы. Бюро горко- 

партии наметило мероприятия по улуч
шению работы городского отделедая «Союз
печати».

★ *  *

В своем письме в редакцию 
В. Парусов сообщал о  аеполадквх в рабо
те Ткварчельского монтажного участка.

Управление «Грузшахтомоитаж» сообщает, 
«по факты, приведенные в письме, подтвер
дились. Начальник Ткварчельского монтаж- 
норо участка Р. Арутюнов за бездеятель
ность отстранен от работы.

Рабочим выплачены денься, причитаю
щиеся за простой, выданы постельные при
надлежности. Простои устранены.

го изделия.
Большое значение имеет борьба е не

производительными расходами заработной 
платы. Это, прежде всего, та зарплата, 
которая выплачивается в  связи с непра
вильным использованием сдельщиков, на
личием простоев и неправильной тарифи
кацией работ.

Один из больших резервов экономии за
работной платы —  это механизация, со
вершенствование технологических процес
сов. Так, например, по предложению сле
саря тов. Бунакова на всех обтяжных ма
шинах вашей фабрики восстанавливаются 
автоматы, подающие тевс, что дает 10.000 
рублей экономии по заработной плате и 
высвобождает пятнадцать рабочих. Таких 
примеров не мало. Они говорят о том. как 
важно развивать творческую техническую 
мысль на производстве, направлять ее на 
улучшение технологии и внедрение меха
низации.

Опыт вашей фабрики показывает, что 
при правильной организации работы 
управленческого аппарата можно добиться 
немалой экономии. В связи с возросшим 
в этом году об’емом производства фабри
ка нуждалась в дополнительном штате 
инженерпо-технических работников для 
производственных участков. Эта задача 
была решена путем сокращения штата 
административно - управленческого персо
нала. В среднем за третий квартал ны
нешнего года расход заработной платы на 
содержание административно-управленче
ского аппарата сократился на сорок ты 
сяч рублей против орефнеквартальной 
заработной плата в первом полугодии.

Всем этим не исчерпываются резервы, 
влияющие на уровень заработной платы 
в себестоимости продукции. На работников 
отделов труда и заработной платы и 
бухгалтеров предприятий ложится почет
ная задача —  помочь хозяйственным ру
ководителям своего производства лучше, 
полнее использовать все эти резервы.

М. Ф РИ Д М А Н , 
нач. отдела труда и зарплаты Тбилис
ской обувной фабрики имени Л . Берия.

Р у с т ам . На станке Евгения Чихрадзе — молодого фрезеровщ ика ремонтно-механиче
ского цеха Закавказского металлургического завода— установлен красный флажок. 
Это значит, что стахановец выполняет нормы не ниже, чем на 200 процентов. Тов. 
Чихрадзе активно участвует в соревновании за экономию, за  сверхплановые накоп
ления. -  Фото С. Короткова

От нашего кутаисского корреспондента
4 1 6 .0 0 0  рублей убытка! Таков один 

из «итогов» работы действующих цехов 
Кутаисского автозавода в 1948 году.

В чем причины этого убытка?
Одну из них можно сразу же устано

вить, если окинуть взором заводскую тер
риторию. Вся она усеяна обрезками метал
ла. Почти в каждом цехе валяются неис
пользованные поковки, особенно в механо
сборочном цехе —  ведущем на заводе.

О перерасходе металла и больших по
терях различных материалов, что обходит
ся весьма дорого производству, говорил 
недавно на отчетно -  выборном собрании 
партийной организации завода главный ме 
таллург завода тов. Борисов. _ Он внес 
предложение установить твердый учет рас
ходования сырья. Однако до сих пор 
такой учет, а также нормы выдачи метал
ла и других материалов не введены 
заводскую практику.

Возле инструментального пеха вырос
ли горы мусора. Сюда свалено и много 
железных обрезков. Если бы хозяйствен
ное руководство и партийная организация 
цеха повети борьбу за экономное рас
ходование металла, количество обрезков п 

других отходов резко ©обратилось бы. Но 
это мало кого беспокоят. Не заинтересо
вались «обрезками» и «отходами» и аги
таторы. Эта злободневная тема не вошла 
в план их бесед.

Уже восемь месяцев в ремонтно - ли
тейном цехе работают вагранки. Они да
ют много металлического литья. Однако 
здесь велик брак. Он очень отрицательно 
влияет на работу других цехов, вызывает 
удорожание продукции, убытки. В авгу
сте пех выпустил 33 процента бракован
ной продукции. Не лучше положение и 
сейчас.

Неудовлетворительная организация тех
нологических процессов, низкий уровень 
культѵры производства —  вот что вызы
вает брак в литейном пехе. Ежемесячно 
что обходится заводу в тысячи рублей. 
Цеховая партийная организация и ее се
кретарь тов. А. Беручев еще не взялись 
по-настояшему аз борьбу с браком, за  рен
табельность литейного производства.

Во всех цехах завода часты Простои, 
особенно в инструментальном пехе (на
чальник тов. Шмяевский). Многие рабочие 
места здесь выглядят неряшливо, плохо 
подготовлены. Отсюда и простои. Они. в 
свою очередь, вызывают невыполнение 
норм.

В медаяосборочиом цехе простои мо
лодых рабочих в августе составили 2 .000  
человеке - часов. Они лишь не намного 
снизились в последнее время.

В этом году в управление завода по
ступило 216  рационализаторских предло
жений. Из них выполнено 82. Это дает 
ежегодно 37 9 .0 0 0  рублей экономии. Од
нако эта сумма могла быть гораздо боль
шей. если бы администрация автозавода 
более чутко относилась к  рационализатор
ским предложениям. Год подходит к концу, 
а часть поступивших предложений еще ле 
разобрана, часть не проведена в жизнь.

Резервов экономии, источников сверх
плановых накоплений в первых действую
щих цехах автозавода —  много. Пора ди
рекции завода (тов. Б. Букин) перестать 
мириться с потерями и простоями, с  бра
ком, вызывающими большие убытки.

М. ГВ ЕЛ ЕС И А Н И .

Каждый день много людей приходит в 
исполком Потийского городского Совета. 
Они обращаются с заявлениями и жалобами 
по разнообразным вопросам. Их выслуши
вает тов. К. Гогобѳридзе, депутат горсове
та, она ж е заведую щ ая общим отделом ис
полкома. Все поступающие сюда заявления 
и жалобы заносятся в книгу учета с  отмет
ками дат их исполнения. К каждому из 
них приложена копия ответа.

Во многих из «их можно прочесть:
— Ваша просьба удовлетворена.
К ак правило, ответы по всем заявлениям 

и жалобам даются не пооже 2 — 3 дней со 
дня и* поступления. Вот несколько фактов, 
характеризующих работу общ его отдела 
исполкома. Граж данка С., старший сын ко
торой служ ит в Советской Армии, а м лад
ший учится в  шкрле, просила предоставить 
ей квартиру. Просьбу ее удовлетворили в 
течение двух дней. Д ругая гражданка ж а
ловалась, что ей не выплачивают государ
ственного пособия по многодетности. В тот 
ж е день выяснили причину: в справке, ко

торую она представила финотделу с места 
своего прежнего жительства, не было ука
зано, эа какой месяц в последний раз ей 
бы ло выплачено пособие. Вопрос был вы яс
нен, и пособие выдали.

Немало бывает и таких заявлений, в ко
торых выдвигаются вопросы, имеющие важ 
ное общ ественное значение. Дорожный ма
стер тов. Лолуа писал, например, что доро
га, ведущ ая в Патара-Поти, требует ремон
та я что его  обращения к дорожному ве 
домству по этому делу не возымели дей
ствии. П о распоряжению  исполкома го 
родского Совета дорога была отремонтиро
вана.

Бю ро П отийского горкома партии обсу
дило вопрос о  разборе заявлений и жалоб 
трудящ ихся в городском Совете. Бю ро о т 
метило хорошую постановку дела и наме
тило мероприятия, которые должны внести 
дальнейш ее улучшение в эту важнейшую 
область работы исполкома городского С о
вета.

I Ю. Ш ЕЛ О В И Ц К И Й .
«

П ереслано и утеряно..
От нашего корреспондента в Юго-Осетми.

В исполкоме Ленин горского районного 
Совета депутатов трудящ ихся и его отделах 
мало внимании уделяю т своевременному 
разбору заявлений и ж алоб трудящ ихся. 
Десятки заявлений месяцами остаю тся 
неразобранными. Например, с 1 января в 
исполком поступило 112 заявлений по са
мим различным вопросам. Многие из них 
носят очень важный общественный харак
тер: о нарушении У става сельскохозяй
ственной артели, расхищении колхозной 
собственности и пр. Разобрана лишь незна
чительная их часть. 27 заявлений исполком 
переслал в свои отделы для исполнения. 
Они здесь леж ат до сих пор под сукном!

Есть случаи и утери заявлений. Напри
мер, 19 января колхозница села Закфи 
Л . Д ряева подала в исполком ж алобу о  
том, что райздравотдел не платит ей денег 
за наем помещения. Заявление было пере
слано в райздравотдел. Его не удалось 
найти и под сукном: оно утеряно. К олхоз
ник села И коти А. Тарелаятвяли в январе 
подал заявление в исполком о  возвращ е
нии ему незаконно отобранного земельного 
участка. Заявление, передали в райселъхоз- 
отдел и тоже... утеряли.

Плохая постановка учета поступающей 
корреспонденции, бюрократическое отноше
ние к заявлениям и жалобам трудящ ихся 
приводят к тому, что законные требования 
граждан не удовлетворяю тся, а виновники 
бюрократизма и волокиты остаю тся безна
казанными.

И з-за  халатности некоторых работников 
исполкома не несут ответственности и 
нарушители советских законов, колхозного 
устава.

В мае колхозник села Цинагари Н. Биче
нов сообщил о том, что колхозник Ц . Ху- 
булов самовольно увеличил свой приусадеб
ный участок за счет общественной земли. 
Н а  этот сигнал исполком до сих пор не 
откликнулся.

П редседатель колхоза села Верхние 
Груни М. Кокоев подал заявление о  вы де
лении комиссии для обмера колхозных 
земель. Заявление было переслано в рай- 
сельхозотдел. Зд есь  оно попало в руки 
землеустроителя и... пропало.

Так ж е плохо поставлен учет и разбор за
явлений и ж алоб в отделах исполкома. Из 
267 заявлений, поступивших в районный 
сельскохозяйственный отдел, 178— »е разо
браны.

В райфинютделе нет даж е ж урнала для 
учета поступающей корреспонденции.

К ак исполком, так и его  отделы не счита
ю т нужным сообщать гражданам о мерах, 
принятых по их заявлениям и жалобам. Ж а 
лобщ икам приходится по несколько раз «на
веды ваться» за ответом, а ведь многие из 
них живут в селах и вынуждены тратить 
много времени на дорогу.

Знает ли Ленингорский райком партии о 
«порядках», установившихся *в исполкоме 
районного Совета?

,  А. ГА ГЛО ЕВ .

Депутат местного Совета
Заметки корпеспондента

„Первый шаг"
в театре имени Руставели

Театр имени Руставели поставил пьесу 
«Первый шаг» Л . Чубабрия и И. Чавчани-
дзе по одноименному, хорошо известному 
грузинским читателям роману писателя про
шлого столетия Г. Ц еретели.

В романе запечатлены социальные сдви
ги, вызванные развитием капитализма в 
Грузии. Произведение дает картину клас
сового расслоения общ ества, рисует яр
кие типы представителей зарождаю щ ейся 
буржуазии (Бахва П улава) и вымирающей 
феодальной знати (Еремия Царба).

При оценке творчества Г. Ц еретели
нельзя пройти мимо того, что писал 
о нем в свое время А. Ц улукидзе. В 
«Открытом письме г-ну Г. Церетели» 
ОД пишет: «...но как совместить учение 
о классовом антагонизме известного учено
го (автор имеет в виду К . М аркса), эа сто
ронника которого вы сами себя выдаете, с 
покровительственным тоном в отношении 
«вновь народившегося торгово-промышлен
ного кдасса»?».

Г. Церетели, рисуя капиталистическое 
развитие Грузия и страстно критикуя в о т 
дельных эпизодах бюрократический строй 
самодержавия и отживш ие феодальные 
Устоя, в то  ж е время представил в розовом 
свете торгово-промышленный класс (П у л а
ва).

Авторы пьесы «Первый шаг» не только
Не смягчили недостатков романа, но углу
били нх, выхолостив его  социально-позна
вательную сущность.

Не раскрыв ведущ его образа произведе
ния, его общественной тенденции, они удо
влетворились воспроизведением отдельных 
побочных сцен. Они отошли от идейного 
стержня романа, сосредоточив свое внима
ние на сценах, передающих мелкие интри- 
пи, нескончаемые авантюристические вы
ходки Царба и его сподвижников, их вуль
гарные песни, плоские остроты...

В пьесе не показан обществен но-интерес
ный процесс развития характера главного 
героя романа Б ах іа  П у л а в а  А вед ь  произ

ведение Г. Ц еретели дает богатый для  это
го материал. Вот почему многое из действий 
героя остается непонятным для  зрителя. Не 
показан путь, которым он достиг своего бо
гатства: обман портовых рабочих, хищни
чество. эксплоатация. Но авторы пьесы, 
останавливая внимание зрителя на лю бов
ном увлечении героя, снижаю т идейное 
содерж ание пьесы. Л ожно звучит самобиче
вание П улава в заключительной сцене. На 
протяжении пяти актов нигде не показано 
его отношение к  людям, доставившим ему 
богатство. Н игде не показано его переро
ждение, если не считать совершенно бл ед 
ной и словесным материалом и исполнением 
первой сцены первого акта.

Зато  пьеса растянута за счет, мож ет быть, 
внешне выигрышных, но для общ его разви
тия спектакля ненужных сцен, выпячиваю
щих на первый план Царба и его  собуты ль
ников. Она изобилует пошлыми суж дения
ми о  назначении женщины и мужчины. Б е 
ден такж е и язык пьесы.

И  если, несмотря на серьезные недостат- 
ки инсценировки, спектакль пользуется 
успехом у зрителя, это  следует приписать 
Гонкой режиссерской работе и хорошему 
исполнению главных ролей. Постановщ ик— 
заслуженный деятель искусств Д . Алекси- 
д зе  еще раз показал, что он наделен бога
той творческой фантазией, прекрасной ре
жиссерской изобретательностью , чувством 
живого сценического действия. О н умеет 
оттенить социально-эначимые стороны спек
такля, создавать острые положении на сц е
не, находить краски для построения мизан
сцен.

В спектакле, который в целом зиж дется 
на здоровой реалистической основе, есть и 
спорные места. Некоторые сцены выходят 
из общ его художественного строя и приоб
ретают чисто гротескный характер. Таковы, 
например, карикатурные рисунки в сиене 
на станции: дряхлый чиновник и женщина, 
которая беж ит за ним, двое других пасса
жиров. К то они такие? И почему понадоби
лось насмехаться над ними? Талантливый 
исполнитель роли одного из них Б. Кобахи-

дэе и другого — Н. Андрокикашвили, види
мо, переусердствовали, следуя указаниям 
режиссера, и впадали в шарж.

Но эти недочеты сглаживаю тся в сеете 
множества прекрасно задуманных и испол
ненных сцен. Сцена в приемной у Валиды 
раскрывает всю низость и тупоумие членов 
высшей судебной палаты, остро бичует бю
рократический аппарат царизма. Больш ая 
режиссерская выдумка видна в сцене, пока
зывающей подлинное лицо Царба (встре
ча с К ато в приемной у Аветика).
Выразительна такж е сцена у мадам
Саль. Но самой крупной удачей режис
сера надо считать последнюю сцену
третьего действия, сделанную  с большим 
вкусом и творческим волнением и передаю 
щую трагическую развязку искренней че
ловеческой любви.

В спектакле в основном заняты молодые
актеры. Несмотря на это, он отличается 
хорошим, спаянным ансамблем.

Роль Бахва Пулава исполняет талантли
вый представитель молодого поколения а к 
теров Г. Гегечкори. Н е гоняясь за внешни
ми эффектами, он создает интерес
ный психологически образ. Правда, 
в целом удачном сценическом портрете 
нехватает некоторых красок, недостаточно 
оттенены надменность, высокомерие, наглая 
самоуверенность молодого представителя 
зарождаю щ егося класса буржуазии. В этом 
отношении, думается нам, ближ е под
ходит к цели другой исполнитель роли — 
Г. Кикиадзе.

Эсма нашла прекрасного исполнителя в 
лице как Т. Тетрадзе, так  и Н. М галобли- 
швили. В их'- игре чувствуется непосред
ственность, искренность, взволнованность. 
Они создаю т привлекательный образ мо
лодой обаятельной девушки, отличаю щ ей
ся душевной чистотой и красотой.

В центре спектакля, как было сказано,
оказался Еремия Царба, выходец из дво
рянской среды, «рыцарь уличных скандалов». 
Роль его  хорошо играет артист В. Долидзе. 
Правда, он местами теряет чувство меры, 
несколько переигрывает, но в общем со з
дает образ, соответствующий замыслу про 
взведения. Манеры, речь, легкая походка, 
подчеркнутая надменность, самолюбование

— все это характерно для  лю дей, подобных 
Царба. В. Д олидзе хороню справился с 
творческой задачей. В его артистической 
биографии Ц арба займет почетное место.

Н ельзя  не отметить хорошую игру Н . Л а 
па чи, исполнительницы роли Валиды. За 
внешним лоском, грациозными манерами, 
подкупающей улыбкой артистка умело 
раскрывает внутреннее коварство этой ж ен
щины «света», ее тяготение к своему 
классу. С большим творческим под’емом 
проводит Н. Лапачи сцену в приемной.

И з молодых исполнителей нельзя не 
отметить Е. Вачнадзе в роли жены купца 
Аветика. Артистка сумела преодолеть 
штамп и дать живой образ мещанки. М ате
ринской теплотой и душевным благород
ством наделяет образ старой Саломе народ
ная артистка Н. Давиташ вили. К ато в ис
полнении заслуженной артистки Р. Беридзе
— один из живых образов спектакля. В 
решении творческой задачи артистке помо
гает верный ей комедийный такт. В стро
гом художественном плане рисует портрет 
мадам С аль заслуж енная артистка Н . М ес- 
хишвили. Обладая хорошей сценической 
культурой, она тонко передает нюансы 
разговорной речи француженки. В эпизоди
ческих ролях отличаю тся выразительной 
игрой М. Чахаиа и заслуженный артист 
Д . Хуцишвили.

Народный артист Д . М ж авия живыми 
красками рисует образ купца Аветика, 
хорошо знающ его силу денежного мешка. 
Пристав Д ж гири Коча в исполнении народ
ного артиста Э. Абхаидзе — законченный 
образ взяточника, блю стителя царских за
конов.

И з остальны х исполнителей следует 
вы делить Т. Татишвили (Гиви), М. Урѵша- 
дзе (М ераб), Н. Ч хеидзе (Нестор), С. Йсие- 
ли (Захарий Петрович), Г. Сарчкмелидзе 
(Николай Семенович), И . Дж идж ихидзе 
(П авел Фомнч), А. Сихарулидзе (домработ
ница Валиды), Л. Гамбашидзе (приятель
ница Нато). М олодому даровитому артисту 
Э. М андж галадэе, повидкмому, не удалось 
найти сценической формы для исполняемой 
им роли полковника Лебова.

Успеху спектакля в целом содействует 
как удачная работа художника Л. Лали»- 
щвили, так и музыкальное оформление ком 
тозитора А. Баланчивадзе.

Ш алва А БХ А И Д ЗЕ .

Депутаты местных Советов ведут боль
шую работу. Этой работе в значительной 
мере обязано благоустройство городов, рай
онных центров, ©ел, ремонт и строитель
ство школ, детских домов, сельских элек
тростанций.

По инициативе, например, депутата Зе- 
ста фоне кого районного Совета Г. Брегвздзе 
в селе Сшгри был построен водопровод.

Депутат Клдеетского сельсовета Зѳста- 
фонского района В. Бѳдиашвили внесла 
предложение о строительстве автомобиль
ной дороги там, где с трудом пробиралась 
арба. Дорога эта связала правление колхоза 
с бригадами, фермами и  районным пентром.

По инициативе депутатов Хресильокого 
сельсовета Ткабульского района В. Оболаззе 
и Т. Кдркашадэе отремонтированы дорога и 
мост, проложен водопровод. В селе Парахе- 
ти Онского района депутат X. Тогонидае 
добился постройки дома для врачебного 
пункта и колхозной бани. Депутат этого же 
сельсовета И. Джапаридзе провел большую 
работу по озеленению села.

Можно привести пемало подобных ж е при
меров. Задача исполкомов местных Советов 
состоит в том, чтобы поддержать начинания 
депутатов, направить их инициативу по 
правильному руслу, помочь им выполнять 
как можно плодотворнее свои обязанности.

После выборов в местные Советы к госу
дарственной деятельности приобщились 
новые широкие слои рабочих, колхозников, 
интеллигенции. У значительной частп их 
нет, конечно, достаточного опыта органи
заторской и практической работы. Это обя
зывает исполкомы районных Советов уде
лять больше внимания организапиопной 
работе, помогать депутатам в  выполнении 
своих обязанностей.

Между тем, организационная работа во 
многих исполкомах местных Советов запу
щена. Веять к примеру исполком Пхалтуб- 
ского районного Совета. Здесь бросается в 
глаза то, что руководство работой сельских 
Советов носит поверхностный, формальный

характер. Руководящие работники исполко
ма ни разу не беседовали с депутатами 
районного и сельских Советов об их работе 
И обязанностях, о практических задачах 
сельских Советов. Неудивительно, что 
значительная часть депутатов не вовлечена 
в хозяйственное и советское строительство.

Слабость организационной работы прояв
ляется в планах сельских Советов, их по
стоянных комиссий. Как правило, в эти 
планы не внесены наиболее злободневные 
вопросы коммунального и культурного 
строительства. Зато они перегружены во
просами второстепенными. Нет в них ниче
го и относительно проверки выполнения 
принятых решений. Например, в августов
ском плане Сороково сельского Совета Он
ского района предусмотрены работы, свя
занные с началом осеннего сова Однако ни 
в  одном из планов последующих месяце» не 
говорится о том, на кого было возложено 
проследить за ходом этих работ, кто прове
рил. выполнено ли решение.

Подобные примеры не единичны. Поста
новка организационной работы Советов во 
многом зависит от инструкторов исполкома. 
Но и эти работники далеко не всегда ока
зываются на высоте возложенных на них 
задач. Подбору инструкторов исполкомов 
надо уделять гораздо больше внимания, чем 
уделяется сейчас.

Перед местными Советами стоят боль
шие практические задачи. К ним в пер
вую очередь относится правильное рас
ходование финансовых средств, выполнение 
доходной части местного бюджета, благо
устройство городов, поселков, сел, вопрееы 
торговли, деятельность культурно-просве
тительных учреждений.

Местные Советы ©могут решить возло
женные на них задачи лишь в том случае, 
если привлекут к работе веек депутатов, 
если будут созданы работоспособные по
стоянные комиссии, если, наконец, улуч
шится организационная работа.

Д. Д А РА Х В Е Л И Д ЗЕ .

Н о в ы е  к н и г и
Труды Института м еталла и горного д е 

ла. Том первый. Издание Академии наук
Грузинской ССР. Страниц 262.

В 1945 году при Академии наук Грузин
ской С С Р  был создан И нститут металла 
и горного дела. В предисловии к первому 
тому вышедших сейчас Трудов института 
директор института, действительный член 
Академии наук Грузинской С С Р Р. И. 
А гладзе пишет:

«Институт работает над изучением мест
ного металлургического сырья и разработ
кой новых технологических процессов, 
разработкой рацйональных методов добычи 
полезных ископаемых Грузинской ССР, 
изучением природы, строения и технологи
ческих свойств вновь разрабатываемых 
сплавов. З а  короткий срок существования 
института удалось организовать и оснастить 
лаборатории, укомплектовать их специали
стами, организовать научно-техническую 
библиотеку и мастерские, обслуживаю щ ие 
нужды научно-исследовательских работ...»

В первый том Трудов института вошли 
статьи (на русском и грузинском языках), 
отражаю щ ие работы выполненные в лабо
раториях института. Среди этих статей: 
М. А. К екелидзе — «Некоторые химиче
ские, физические и физико-химические 
свойства чиатурских карбонатных марган

цевых руд»; Г. Ш. М икеладзе — «Баланс 
тока по сечению карборундовой печи»; 
А. Т. Хвичия —>■ «Изучение силикотермиче- 
ского процесса плавки ферромолибдена»; 
Г. К- Гедеваниш вили — «О прочности чу
гунных деталей»; С. П. М чедлов-П етросян 
—- «Огнеупорные цементы»; Г. А. Ц улуки
д зе  и А. А. Д зидзигури — «Разработка 
нефтяных месторождений шахтным спосо
бом и перспективы его  применения в  ус
ловиях Грузии»; Р. И. А гладзе и X. Г. 
П урцеладзе —  «Получение чистой двуоки
си марганца и влияние различных примесей 
на ее активность» и другие.

* * *
Ш. Радиани. «Литературное наследство», 

книга вторая. И здательство «Сабчота мце- 
рали». Тбилиси. 1948 год. Страниц 296. Ти
раж 4.000. Ц ена 18 рублей.

В книге собраны статьи об А. Казбеги. 
Э. Ниношвили, Ш. Арагвиспирели. Д . Клдиа- 
швили, В. Барнове, В. Орбелиани, С. Раз- 
мадзе, М. Туманишвили.

Редактор— Г Натрош вилв.
*  -а *

Анна Хахуташвили. «Иосиф Лагиашви- 
ли», роман. И здательство «Сабчота мцера- 
ли». Тбилиси. 1948 год. Страниц 239. Ти
раж  4.120. Ц ена 14 рублей.



Третья сессия Генеральной Ассамблеи 
организации Об‘единенных наций

О  голосовании в Совете Безопасности
П А Р И Ж , 29 ноября. (Спец корр. 

ТАСС). С егодня Специальный комитет 
А ссам б л ея  приступил к обсуждению  во
проса о  голосовании в  Совете Безопасно
сти. Речь идет об очередных попытках за . 
правил англо-америка-нского блока обойти 
принцип единогласия великих держ ав, ме
шающий им использовать бовет  Безопас
ности как свое политическое орудие в той 
ж е  мере, в  какой они использую т сейчас 
Генеральную  Ассамблею.

Ещ е до  начала обсуж дения среди дел е , 
гаадга был распространен проект резолю 
ции, представленный делегациями четырех 
государств — США, Англии, Франции и 
Китая. Э тот проект, основанный на реко
мендациях пресловутого «межсессионного 
комитета», этого незаконного органа, со 
зданного в  нарушение Устава организации 
О б’единенньгх наций год тому назад ан
гло-американским большинством Генераль
ной Ассамблея, предусматривает такие о г
раничения применения принципа единогла
сия велтнсих держ ав, которые фактически 
сводят это применение на-нет.

На сегодняш нем заседании делегат  
СШ А К оэн  начал речь с лицемерно
ного выражения сож аления по поводу 
того, что представители СССР и других 
стран Восточной Европы отказались уча
ствовать в  работе «межсессионного коми
тета». К асаясь рекомендаций, представлен
ных этим комитетом, положенных в основу 
«резолюции четырех», К оэн старался пред
ставить дело  так, будто бы речь идет 
лиш ь о  «техническом изучения вопроса», е 
помощью которого можно бы ло бы... об
легчить соглаш ение меж ду членами Совета 
Безопасности, Н етрудно видеть, однако, 
что в  действительности авторы «резолюции 
четырех» преследую т прямо противополож
ную цель: сдай не ищ ут соглаш ения в С о
вете Безопасности, а хотят проводить там 
политику диктата.

Д алее  К оэн излож ил содерж ание «ре
золю ции .четырех». Согласно этому проек
ту, ряд вопросов, входящ их в компетен
цию Совета Безопасности, зачисляется в 
категорию «процедурных», а процедурные 
вопросы, как  известно, решаются в Совете 
Безопасности большинством голосов. Д а 
л ее , такие важнейш ие вопросы, как прием 
новых членов в  ООН и вопросы мирного 
урегулирования споров между государ
ствами, вы деляю тся в категорию, вовсе 
Уставом не предусмотренную. Авторы ука- 
вляной резолю ции предлагаю т, чтобы «по
стоянные члены Совета Безопасности со
гласились меж ду собой» реш ать эти во
просы без применения принципа едино
гласия,

С обстоятельной речью выступил деле
гат  Польш и Кац-Сухи. Он опроверг ут
верж дения противников принципа едино
гласия великих держ ав  о  том, будто бы 
этот принцип меш ает эффективной работе 
Совета Безопасности. «Принцип единогла
сия, сказал  он, — действует, когда 
есть  ж елание сотрудничать. Когда ж е  это
го ж елания нет, тогда достигнуть согла
шения не удается». В подтверж дение этого 
тезиса Кац-С ухи привел ряд ф актов иэ 
практики С овета Безопасности, Совета Ми
нистров иностранных дел  к Контрольного 
совета по Германии, деятельность которых 
основана на принципе единогласия. П ока
зывая подлинное сущ ество рассматривае
мого вопроса, делегат Польши сказал:

— Д авайте скаж ем  напрямик: есть груп
па членов организации Об'единеямых наций, 
которая располагает больш инством голосов 
и старается навязать свою волю меньшин
ству. Эта группа хочет нарушить Устав 
ООН, чтобы превратить организацию  в 
орудие своей политики. Разговоры  о «вето» 
являю тся маскировкой, которая никого не 
м ож ет обмануть.

Кац-Сухи сослался на ряд фактов и до
кументов, показывающих, что США, по 
инициативе которых принцип единогласия 
великих держ ав в  Совете Безопасности 
был включен в Устав, не хотят отказать
ся о т  этого принципа, который ещ е может 
пригодиться им в дальнейшем. Однако они 
хотят обойти его. Эту цель и преследует 
«резолю ция .четырех».

В заклю чение делегат Польши выступил 
против каких бы то ни было попыток 
слом ать или обойти Устав в вопросе о 
применении принципа единогласия великих 
держ ав в Совете Безопасности.

П А Р И Ж , 29 ноября. (Спей. корр. 
ТАСС). Н а вечернем заседания Специаль
ный комитет Ассамблеи продолжал обсуж 
дение вопроса о голосовании в Совете Б е 
зопасности.

Д ел егат  Великобритании К адоган занял
ся демагогическими арифметическими уп
ражнениями, подсчитывая, сколько раз де
легация СССР применила в Совете Безо
пасности принцип единогласия великих 
держ ав. Он умолчал лишь о том, что каж 
дый раз, применяя этот принцип, совет
ские представители действовали в строгом 
соответствии с Уставом организации С о 
единенных наций и в интересах междуна
родного сотрудничества.

П оддерж ивая проект резолюции, внесен
ный четырьмя делегациями— США, Англии, 
Франции и Китая,— Кадоган, кроме того, 
внес два предложения, идущих ещ е даль
ше по пути нарушения Устава:

1. Установить, что принцип единогласия 
постоянных членов «не долж ен меш ать Со
вету Безопасности изучать факты по ка
кому-либо вопросу, поставленному перед 
ним». Речь идет о  том, чтобы Совет Б е
зопасности предпринимал расследования по 
сущ еству любых вопросе® даж е тогда, 
когда на это нет согласия всех его посто
янных членов.

2. Установить, чтобы Совет Безопасности 
как мож но чаще обращ ался к М еж дународ
ному суду за консультативными заключени
ями. Это предложение Кадогана отраж ает 
стремление США и Англии поставить 
М еждународный су д  над Советом Безопас
ности и превратить его  в своеобразного 
арбитра меж ду великимя державами.

6  поддерж кой «резолюции четырех» вы
ступили делегаты  Голландии и Арген
тины.

П оскольку никто не хотел больше 
брать слова, делегат Сирии предложил от
лож ить заседание до  завтра с тем, чтобы 
делегации могли внимательнее ознакомить
ся с  проектом резолюции. О днако делегат 
Англии К адоган, один из авторов «резолюции 
четырех», ж елая форсировать ее  принятие, 
потребовал, чтобы все ж елаю щ ие высту
пить немедленно записались у председа
теля  и чтобы после этого запись орато
ров бы ла прекращена.

Глава делегации СССР А. Я. Вышин
ский выступил с возражениями против 
неуместной спеш ки при обсуждении столь 
важ ного вопроса. Напомнив, что делегаты 
лиш ь недавно получили текст проекта ре
золю ции, он сказал, что  требуется некото
рое время, чтобы ознакомиться с ним и 
другими документами по этому вопросу. 
Кроме того, добавил он, на первый взгляд 
меж ду этой резолюцией и рекомендация
ми «межсессионного комитета» нет ника
кого различия. Однако резолю ция была 
предлож ена как самостоятельный документ 
и, видимо, здесь дело не в перемене вы
вески —  в этом такж е необходимо разо
браться. Вышинский поддерж ал предложе
ние сирийского делегата о перенесении 
прений на завтра.

П осле этого председатель об’иввл, что 
обсуж дение вопроса о голосовании в ®ове_, 
те Безопасности будет продолжено ва зав
траш нем утреннем заседании.

Перед „выборами” в западны х секторах Берлина
БЕРЛИН, 3 0  ноября. (ТАСС). Запад- 

іые оьвуіш ш онные власти и их немец- 
чие подручные мобилизовали весь военный 
і полицейский аппарат, чтобы заставить 
кителей западных секторов участвовать в 
іѳпаратных муниципальных «выборах»
> д екаб р я . З а п у г и в а н и я  и  а р е с т ы  и н ак о м ы 
слящ их являются одним  и з  о сн о вн ы х  ме
тодов «п одготовки »  к  вы борам .

В районе Крейцберг (американский сев- 
юр) 28  ноября было арестовано 14 чело
век под предлогом, что они раепростра- 
іяли листовки, направленные против «вы
боров».

Как сообщает демократическая печать, 
яа всех собраниях избирателей западных 
авторов присутствуют штуммовские поли- 
ісйские и работники уголовной полиция. 
Всякая попытка развязать дискуссию же
стоко подавляется, а инакомыслящих из
бивают или арестовывают. Так было и на 
•обрании еоциал - демократической пар- 
гии в районе Бритп (американский сек
тор), где за  проявление несогласия было 
избито и арестовано несколько человек.

Однако, несмотря на это, жители запад
ных секторов Берлина оказывают сонро- 
гивлениѳ антисоветским клеветническим 
ш с т у ш е ш ш і. Так., например, выступав
шему н а  митинге в Мерседес-Палас лиде
ру либерально - демократической партии 
Швеннике избиратели не дали говорить, 
и собрание было прервано. Такая же 
участь постигла еоциал - демократа Зво- 
л гас  ко го в Шпандау (американский сек
тор). Жители западных секторов не же
лают принимать участие в предвыборных 
собраниях. 2 2  ноября в  Беддинге (фран
цузский сектор) состоялось ^собрание из
бирателей —  работников районных орта-

С‘езд представителей французского 
народа закончил роботу

10.000 делегатов подтвердили волю и решимость 
французского народа бороться за мир и свободу

народом как изменПАРИЖ, 29  ноября. (ТАСС). В Париже 
закощшлся Национальный с ’езд в защиту 
мира и  свободы. С’езд прошел с большим 
под’емом. Около 10 тысяч делегатов, при
бывших в Париж для участия в  работах 
с’езда оо всех частей Франции, единодушно 
подтвердили волю н решимость француз
ского народа бороться в защиту мира и 
свободы, против поджигателей новой войны.

На заключительном заседании с’езд при
вял резолюции по вопросу о Руре, о защи
те свободы, о разоружении и запрещении 
атомного оружия, об уважении междуна
родного права и  о действиях в защиту ми
ра. (Тезд утвердил устав организации «Бор
цов за  мир и свободу» и  обратился с при
зывом к французскому народу защищать 
мир и свободу. С’езд привял решение о 

об ход имости создания местных советов 
в коммунах для борьбы за мир и свободу.

«Эти советы, —  сказал в  своем вы сту
плении председатель организации «'Борцы 
за мир и свободу» И® Фарж, —  должны 
немедленно приступить к  своей работе. 
Необходимо немедленно же выделить деле
гации, которые посетят каждого из депар
таментских депутатов и заявят о том, что 
те депутаты, которые будут голосовать за 
кредиты для иностранного генштаба, обос
новывающегося на французской земле, бу

дут рассматриваться 
ники родины».

СГѳэд принял клятву приложить все уси
лия для борьбы за мир. Избранная на 
с’еэде делегация передаст организации 06’- 
единенных наций и  президенту Француз
ской республики текст этой клятвы.

В адрес с’езда поступили многочислен
ные приветственные телеграммы из раз
личных департаментов Франции, а также 
приветствия от ученых и профсоюзных 
деятелей Англии и  Америки.

В резолюции по германскому вопросу, 
принятой на с’еэде, говорится, что «пере
дача рурской промышленности в руки гер
манских капиталистов, соответствует об
щему плану политики американских поли
тических кругов, которые хотят восстано
вить фашистскую Германию с тем, чтобы 
превратить ее в передовой бастион борьбы 
против СССР. Вто создает непосредственную 
угрозу на границах Франции и угрозу 
миру.

Национальный с’езд требует, чтобы в 
отношении Германии применялись принци
пы, на которых основаны Ялтинское и 
Потсдамское соглашения».

Все резолюции были единодушно при
няты участниками с’езда.

,Агрессивная политика ухудшает 
условия жизни простых людей*

Против законопроекта о воинской повинности в Англии
Смитом и другими

т к и л и г и
В честь Дня 

Сталинской Конституции
Авто мотоклуб проводят в честь Д ня 

Сталинской Конституции скоростной агита
ционный мотоциклетный пробег по маршру
ту Тбилиси— Гори—Тбилиси.

В пробеге примут участие около 50 мото
циклистов окружного Дома офицера, И н
ститута физкультуры, добровольных спор
тивных обществ «Динамо», «Труд», «Наука», 
«Буревестник». П ервая половина пробега 
завершится в Гори большим спортивным 
праздником. Старт будет дан 4 декабря на 
площади имени Берия.

Новые ткацкие станки
На Тбилисской шелкоткацкой фабрике 

установлены два новых ткацких станка 
УКР-48, выпущенных Тбилисским машино
строительным заводом имени 26 комисса
ров. Они отличаю тся улучшенной кон
струкцией, мощность их вдвое больше 
мощности действующ их ткацких станков 
КР-46.

Сейчас новые станки проходят производ
ственное испытание, после чего они будут 
введены в эксплоатацию.

Экскурсии профессоров 
университета

ЛОНДОН, 30 ноября. (ТАСЮ). Вчера 
семь членов парламента— либералов— внес
ли поправку к правительственному законо
проекту о воинской повинности. В по
правке говорится: «Палата общин отказы
вается заслушать во втором чтении зако
нопроект о мероприятии, которое преду
сматривает, что основой вооруженных 
сил Англин попрежнему должна быть 
система обязательной воинской повинно
сти». Поправка предусматривает приня
тие политики, рассчитанной на то, что
бы в  короткий срок увеличить процѳтгг 
добровольцев, служащих длительный срок 
в  вооруженных силах, и  сократить, а в 
конечном счете, окончательно ликвидиро
вать контингент военнослужащих, при
шедших в армию по обязательной военной 
повинности.

Это вторая поправка к  данному зако
нопроекту. Первая была внесена лейбори

стом Эллисом 
ристами.

Законопроект о воинской повинности 
будет заслушиваться в палате общин во 
втором чтении 1 декабря.

Газета «Дейли уоркер» сообщает, что 
члены парламента—коммунисты Пирэтии 
и Галлахер внесли к законопроекту 
третью поправку. В ней говорится, что 
законопроект о воинской повинности «яв
ляется результатом активной военной 
политики, проводимой правительством, 
о чем свидетельствуют северо-атлан
тический военный пакт, война пра
вительства против малайского наро
да и вмешательство Англии в цела 
Грешги. Такая агрессивная поли
тика ведет не только к мобилизации 
молодежи в Англин, но в  мешает эконо
мическому восстановлению страны, что 
ухудшает условия жизни простых людей»-

Суд над фаш истскими 
палачами из лагеря 

в Амерсфорте
ГААГА, 30 ноября. (ТАСС). Во время 

войны фашистские палачи расстреляли и 
замучили группу советских военноплен
ных, а также большое число голландских 
патриотов в концлагере в городе Амерс- 
форт. Голландским властям удалось после 
войны арестовать палачей лагеря в Амерс
форте. В последние дни в Амстердаме про
исходил суд над семью фашистскими из
вергами из этого лагеря. Ва ещ е они по
казали, что особенно зверским мучениям 
подвергались советские воины. Прокурор 
потребовал присудить всех 7 палачей к 
смертной казни.

Макартур отложил 
исполнение приговора 

японским военным 
преступникам

НЬЮ-ЙОРК, 30 ноября. (ТГАОС). По со
общению корреспондента агентства Юнай- 
тед пресс из Токио, Макартур дал разре
шение отложить исполнение приговора 
семи японским военным преступникам в 
ожидании рассмотрения апелляции Хирота 
и Доихара, поданных в верховный су* 

Штатов.

60 профессоров и преподавателей Тбилис
ского государственного университета совер
шили экскурсию в город Гори. Они посети
ли домик, в котором родился и провел дет
ские годы товарищ Сталин, ознакомились 
с предприятиями города.

Сейчас группа работников университета
готовится к поездке в Кутаиси. Здесь они 
побывают на строительстве автозавода и 
осмотрят исторические памятники культу
ры Грузии в Гелати.

Научная сессия памяти 
академика С. Джанашиа

Вчера закончилась V научная сессия Ив- 
статута языка имени Н . Марра Академии 
паук Грузинской СС Р, посвященная памяти 
С. Джанашиа.

Были заслушаны доклады  действитель
ных членов Академии наук Грузинской ССР 
В. Топуриа и Г. Ахвледиани, доцентов 
К. Ломтатидзе, Т. Ш арадзенидзе, С. Жген. 
та, Г. Рогава, В. Панчвидзе, И. Церцвадэе 
по различным вопросам языкознания.

„Отличник физической 
культуры"

В связи с 25-летием спортивного ордева 
Ленина общества «Динамо» Всесоюзный ко
митет по делам физкультуры и спорта при 
Совете Министров СССР наградил значком 
«Отличник физической культуры» группу 
работников и спортсменов общ ества.

В числе награжденных заместитель тред, 
сед отел я Грузинского совета «Динамо» 
Д. Самушия, заслуж енные мастера спорта 
СССР Б. Дьячков, Ш. Ш звгулидзе, Л. Па- 
лавандишвили и Г. Рцхиладзе, мастер спор, 
та СССР М. М инаев, работники общества 
М. Амниашвили и В. Семенов.

П О  Г О Р О Д У

Цены на воды и пиво 
снижены

С 1 декабря во всех магазинах снижены 
розничные цены на пиво, безалкогольные на
питан н мороженое. Л итр боржомской воды 
продается, например, на 50 процентов д е
шевле, чем раньше.

С 5 декабря будут значительно снижены 
залоговые пены ва стеклянную  посуду для 
вина, вод и других напитков.

•  Трехэтажный дом для рабочих шелко
ткацкой фабрики строится в Сабуртало. Об- 
ше житие из 24' комнат будет сдано под жи
лье  в 1949 году.

•  Кружки по подготовке специалистов 
морского дела— мотористов, сигнальщиков, 
рулевых создала первичная организация 
ДО СФ Л О Т обувной фабрики имени Л. П. 
Берия.

•  В розыгрыше на первенство Тбилиси во 
баскетболу среди школьников принимают 
участие 56 команд.

•  Начался ремонт фасада Дворца тю не
ров и школьников. Производится чистка н 
окраска здания.

•  Закончились командные шахматные со
ревнования на первенство Тбилиси 1948 го
да. Первое место и звание чемпиона города 
завоевала команда добровольного спортив
ного общества «Наука».

На Вокзальной площади
Начались работы по строительству но

вого здания для пассажиров пригородных 
поездов. Здание строится на Вокзальной 
площади, на месте павильона, который был 
расположен с  левой стороны от главного 
здания вокзала.

В новом двухэтажном здании будут на
ходиться камера хранения багажа, вести
бюль, кассы, почтовое отделение, буфет.

П О Г О Д А
30 ноября в Западной и Восточной Грузии 

местами ш ел снег. Наименьшая температура 
(минус 8 градусов) отмечена в Пасанаури.

Вчера в Тбилиси к 1 часу дня термометр 
показывал плюс 6 градусов.

Судебная хроника
И. В. М уставин проживал в Тбилиси без 

паспорта, не имея определенных занятий. 
Забравш ись однаж ды  на квартиру Л . Джин- 
джвелашвили по Гончарной улице №  60, т  
украл веши. В другой раз он обокрал квар
тиру Т. М зчабели (М ыльная улица, №  4). 
Суд приговорил И. В. Муста вина к Ю го
дам тюремного заключения.

Продавец хлебного магазина №  84 М. А. 
Барбинян (Поточная ул., №  6) систематиче
ски обвешивал покупателей. Народный суд 
приговорил М. А. Барбнняна к полутора го
дам лишения свободы.

И з в е щ е н и е
2 декабря, в 8 ч. веч., в парткабинете 

Орджоникидзевского РК  ТО КП(б) Гру
зии (ул. Ленина, №  5). состоится лекция 
Н. Рубежного на тему: «Международ
ное положение Советского Союза».

Билеты можно приобрести в парткаби
нете райкома.

Ответственный редактор
Н. В. ПАВЧИНСКІДО.

Стачка японских моряков

Е А Т  Р  А Ха
и «и 3- ПАЛИАШВИЛИ 

Т Р У Б А Д У Р  
Д А Й С Я

над самоуправления. Из трех тысяч лип, 
работающих в  этих органах, пришли на 
собрание только 250  человек.

В западных секторах Берлина создает
ся атмосфера гражданской войны. Поли
ция ПІтумма получила новое вооружение 
и находится постоянно в состоянии боевой 
готовности. В американском секторе издан 
приказ, гласящий, что «в неслужебное вре
мя все полицейские обязаны иметь при 
себе оружие».

Как сообщает агентство АДН, американ
ские офицеры сообщили немцам, обслужи
вающим аэродром в Темпельгофе, что в 
течение этой недели через «воздушный 
мост» должно прибыть в Берлин подразде
ление американской танковой дивизии. Так 
как самолетами нельзя доставить тяжелое 
вооружение, эта дивизия будет иметь лег
кое оружие и броневики. За последнее 
время в Берлин уже прибыло большое ко
личество машин этого типа. Американский 
комендант полковник Хаули отказался под
твердить или опровергнуть это сообще
ние.

Согласно сообщению агентства АДН, 
вчера на улицах английского сектора Бер
лина патрулировали английские броневи
ки. Английские солдаты заявляли, что это 
является «генеральной репетицией;» перед 
5 декабря.

Как сообщили сегодняшние газеты, каж
дый житель Западного Берлина получает 
документ, согласно которому он может 
избирать в  любом избирательном округе 
Западного Берлина, что является грубей
шим нарушением порядка выборов и дает 
возможность одному и тому же липу с 
«сдельны м и документами голосовать в  не
скольких избирательных округах.

ТОКИО, 30 ноября. (ТАСС). Вчера Все- 
японекий союз моряков об’явил 4 8 -часо
вую забастовку, в результате которой 
остановилось все судоходство страны. 40 
тысяч членов союза прекратили вчера ра
боту и свыше 350  судов стояло на яко
ре.

Забастовка была об’явлена в результа
те того, что администрация не удовлетво
рила требования моряков о повышении за
работной платы.

Массовое увольнение железнодорожников 
в Западной Германия

БЕРЛИН, 30  ноября. (ТАСС). Как ео- 
>бщает агентство АДН, по распоряжению 
ім ери ка не кой военной администрации глав
ное управление железных дорог Бизонии

об’явило о предстоящем увольнении 45.000 
рабочих. В дальнейшем предвидятся но
вые увольнения.

Заявление председателя
банка

Экспортно-импортного
США

НЬЮ-ЙОРК, 30 ноября. (ТАСС). Агент- 
во Юнайтед пресс сообщает, что предсе- 
тель Экспортно - импортного банка Мар- 
11 заявил, что банк в настоящее время 
может даже рассматривать вопрос о зай- 
нанкжтскому правительству, во-первых,

потому, что он пе располагает такими 
средствами, какие, вероятно, пожелает по
лучить нанкинское правительство, и, во- 
вторйх, потому, что предоставление займа 
Китаю не является «надежным дедом, из- 
за которого стоит итти на риск».

Обозреватель „Нью-Йорк 
тайме" о режиме Франко
НЬЮ-ЙОРК, 30 ноября. (ТАСС). Коррес

пондент газеты «Нью-Йорк тайме» Сульц- 
бергер, подводя итог впечатлениям, полу
ченным от недавнего посещения франкист
ской Испании, іво время которого он взял 
интервью у Франко и других правитель
ственных лидеров, пишет, что, несмотря на 
нажим, оказываемый западными державами 
в целях «либерализации» деятельности 
правительства Франко, последний надеется 
достигнуть с  ними взаимопонимания без 
каких-либо уступок подобного рода. Фран
ко, невидимому, рассчитывает на антисо
ветскую позицию Соединенных Штатов, 
как на гарантию возможного сближения.

Подчеркивая крайнюю экономическую 
слабость франкистской Испании, Сулъцбер- 
гер заявляет, что сомнительная военная 
ценность присоединения ее к западно-ев
ропейскому военному союзу усугубится 
неблагоприятными политическими послед
ствиями такого действия. По словам Судьд- 
бергера, Соединенные Штаты не желают 
действовать до тех пор, пока Франко не 
предпримет «шагов к  либерализации». С 
другой стороны, Франко, повидемому, н а 
деется обойти главную «оппозицию» с 
запада к  его режиму, исходящую ог Англии 
и Франции, путем достижения двусторон
него взаимопонимания с Соединенными 
Штатами на основе антисоветской позиции 
Соединенных Штатов.

2|хи
8 ео. 14 сер. 

81ХП
8 сп. 16 пер.

«м. РУСТАВЕЛИ 
БЕЗ ЗИЯЫ ВИНОВАТЫЕ 
И З М Е Н А

2(331 
8  «Н.-18 евр.

81X11 
8  пп. 8 сер.

НИ. МАРДЖАНИШВИЛИ 
ГУЛС УНДА
ЖЕЛЕЗНАЯ КОЛЬЧУГА

2|Х П  
8 вп. 18 аб.

8Х П  
8  он. 7 аб.

О Т О В С Ю Д У
М еж ду судовладельческими компания

ми и 45 тысячами грузчиков— членов проф
сою за АФТ (Американской федерации тр у 
да), которые в течение 16 дней бастовали 
в портах этлаятичесжого побережья США, 
достигнуто соглаш ение о прекращении кон
фликта. Соглаш ение предусматривает по- 
вьнпение зарплаты. (ТАСС).

« X II  
29 абоа.
81XII 
18 абон.

им. ГРИБОЕДОВА 
ВЕЛИКАЯ СИЛА
ЖЕНИТЬБА БЕЛУГИНА

А Р М .  Д Р А М Ы  
К Е Р - 0  Г Д Ы 
И З М Е Н А
МУЗТЕАТР им. В. АБАШИДЗЕ 
Б А Я Д Е Р К А
ЗАТМЕНИЕ СОЛНЦА

ГРУЗИНСКИЙ ТЮЗ
КРАСНАЯ ШАПОЧКА 

Начало в 6 часов
КРАСНАЯ ШАПОЧКА

Начало в 6 часов

ТЮЗ т .  КАГАНОВИЧА
ОСЕНЬ НА ОЗЕРЕ

Начало в 10 часов увра
ОСЕНЬ НА ОЗЕРЕ 
Начало в 12 час. 80 ки к , ятя 
КАК ЗАКАЛЯЛАСЬ СТАЛЬ 
Начало а в час. 80 млв. вечера

3-й взнос по все* абонементам 
-  о б я з а т е л е н .

М И Н И СТЕРСТВО  Х И М И Ч Е С К О Й  П Р О М Ы Ш Л Е Н Н О С Т И

Г Р У З И Н С К А Я  К О Н Т О Р А  Г Л А В Х И М С Б Ы Т А
(улица М атабели, Л  2).

Р03НИЧН0 - ПОКАЗАТЕЛЬНЫЕ М А ГА ЗИ Н Ы :
гор . Т Б И Л И С И , ул. Ильи Чавчавадве, №  1 ібыв. ул. Завф едвради а), 
гор. Б А Т У М И , проспект нм. С талина, Л  4.

И М Е Ю Т С Я  В П Р О Д А Ж Е :
М И Н ЕРА Л ЬН Ы  В УД О БРЕН И Я: специальны е туковы е емеен, суперф ос

фат, аммиачная селитра;
СРЕДСТВА для борьбы  с  сельхозвредятелям н: медный купорос , серны й  

цвет, „ ,
ВЕЩ ЕС ТВ А  для повы ш ения урож айности и вы ращ ивания о е  с  с е  м я  н - 

н ы х  т о м а т о в ;  
кислота солян ая техни ческая  32-процентная; 
кислота аккум уляторная к р еп к ая  93-процентная; 
кислота еѳрная (ку ао р о сн о е  масло);
наш аты рь в порош ке, бура, ж елезны й купорос, наш аты рны й спирт, 
фогохим икаты : сульфит, гипосульфит, проявители для пленок ФЭД и друг.; 
анилокрасители для домаш него краш ения (разны х  ц вето в і; 
краски тергы ѳ на масле и сухнѳ, лаки  масляны е и спиртовы е и политура.

Х удожественны е краски  в тубах  и весовы е, гуаш ѳвые, тем
перны е, акварельны е; 

хим ические товары  (моющие средства н другие);
изделия из пластмассы  и оргстекла —  хозяйственны е изделия, галантерея , 

культтовары, ш кольно-канцелярские товары ; 
пленочный пластикат дли изготовления плащ ей (хозяйственная клеенка) и 

готовы е плащи;
средства для уничтож ения мух, клопов, тараканов и других паразитов: 

Д У С Т “, ДДТ, сильфтон, аатипаразит, дезинсекталь.
ГРУЗИНСКАЯ КОНТОРА ГЛАВХИМСБЫТА.

1
&

т

& © § © !

Начало слѳкг.: веч. в 8 ч., давві. в 12 ч.

Б влети, кассы открыты с 11 ч . утра «о » ч. а.

СТАДИОН иДИНАМ0“ имени Л. П. БЕРМЯ
ул. Борьбы, 2, тел. 3 ‘21-62

Грузинская Государственная Филармония

*

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ
В ГО СУДАРСТВЕННЫ Й

СИМФОНИЧЕСКИЙ ОРКЕСТР

7) литавра
8) габой

на с о в м е щ е н и е  в ака н тн ы х  м е ст
на следующие инструменты:

1) контрабас 5) труба
2) 1 кларнет 6) тромбон
3) 1 фагот
4) волторны
П риняты е в оркестр не районов 
республики обеспечиваю тся об

щежитием.
П редлож ения направлять по адресу: 
гор. Тбилиси. П лехановский  проспм 

У ;  Л» 123, Грузинская государственная *  
■ф филармония, тел. 3-61-30 и 3-79-76. 7Г

Д И Р Е К Ц И Я  ТУ

  1 ■   —

Ф У Т Б О Л
Н а стадионе «Динамо» им. Л. П . Берия 

5 д е к а б р я
состоится розы гры ш  первенства среди 

колхозных команд Грузии:
Телавский район
колхоз имени Ж укова

Тбилисский район
колхоз имени М ахарадзе 

Н ачал о  в 12 часов.
Ф инал розы гры ш а «Бубка имени 
Сталинской Конституции» между 

командами:
СУХУМИ „ДИНАМО"—

КУТАИСИ „ДИНАМО"
Н ачало  в 2 часа.

Гр. Ш АХОВ В алери ан  Д м и три еви ч , про
ж иваю щ ий  в  г. Т били си , В оен н ы й  городок, 
26, д. № 2, кв . 22, во зб у ж д ает  д ело  о  разво
д е  е  гр. Ш АХОВОЙ Т атьян ой  Н иколаевуой , 
п рож и ваю щ ей  в  г . Т били си , п о  у л . Д знела- 
дэе , 26. Д ело  п одлеж и т рассм отрению  в  нар
су д е  4-го у ч астк а  р а й о н а  км . Б ери я  вор- 
Тбилиси.

К оллекти в  сотрудн и ков  проектно-см е тного 
бю ро Грувэлектрооетьетроя и звещ ает  о смер
т и  Л еони да В арф олом еевича Х у ш п п в и л я . 
В ы нос 2 д екаб р я , в 4 ч асе  д н я , и з  кв . — 

ул . Б ар н о ва , 26.

М.  Н оди а, М. М ирианапгоилй, Б . Б  юс, В. Ая- 
дро н и каш в вд и . Б . Б ал а в а д эе , Г. Т валтвадве, 
В. К ебуладэе, В. Мам асах л н со в , Г. М ирная»- 
вшилав, Г. Л ран ги ш в и л и , А . Ц х а к ая . Г. Гор- 
дадэе, Г. К и кви д зе , Н. П олн евк тов -Никола- 
дае, В. Ц аб ад зе , Ш . Ч хен хеи и  и звещ аю т о 
смерти Л еони да В арф олом еевича Х упп ш ввлй .

Г. М. и  К. М. Н ад ар ей ш в и л и , И . М. я  Т- 
Н адар ей ш ви л и , Ш . М. и  Н . Н адарей ш ви ли  
и К  М. Н ад ар ей ш ви л и  и зв ещ аю т  о смерти 
матери, свекрови  и баб у ш ки  Н атали и  Але
ксан дровн ы  Н адар ей ш ви л и . Граж д. паних. 
3 я  4 д екаб р я , в  6 ч ас . в е ч ., н а  кв . — ул- 
Д зе р ясннского, 24. В ы нос 5 д екаб р я , в  3 ча

са  д н я , н а  Кую ийское кладби щ е.

К оллектив работни ков респ убли кан ского  ко
митета пррфсою ва госторговли и общ ествен

ного п и тан и я и зв е щ ае т  о смерти 
А лисы  А нтон овн ы  М ам апаш вили .

'  1П . Г п р п А к и и и  и ИЧЛА ТЕЛЬСТВА - Тбилиси пр. Руставели, 42. ТЕЛ ЕФ О Н Ы : зам. отв. редактора—3-18-04, отв. сек ретарь— 3-17-06, секретариат— 3-! 1-22, О Т Д Е Л Ы : партийной ж изни-3 -5 9 -6 5 , пропаганды—3-16-27, советского строительства—3-14-82, 
А Д РЕС  К С Д А К Ц П П  иностранной информации—3-17-44 промышленности и транспорта— 3-63-28, сельскохозяйственный—3-19-49, внутренней информации— 3-30-61, писем—3-12-83, корреспондентской сети—3-63-28, культуры и быта—3-16-27.

и ' И з д а т е л ь с т в о — 3-22-63. Прием об’явлений—3-18-02. Бухгалтерия— 3-64-42. Директор типографии—3-16-70. Техническая .часть—3-11-28.

ф  Т и раж  70.000. Т и п ограф ия «Заря  Востока» им . А. Ф. М ясников» У п рав лен и я  п о  д ел ам  п оли граф и я  я  и зд ател ьств  п р и  Совете М инистров Грузинской ОСР. Тбилиси, пр. Руставели, >4 42. УЭ09471


